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SESIÓN ORDINARIA DE LA 
H. LXVIII LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO.  

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES. 
SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 

SEPTIEMBRE 19 DE 2019. 
 

 

PRESIDENTA: MUY BUENOS DÍAS, DAMOS INICIO A LA SESIÓN 

ORDINARIA DE LA SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, EN ESTE PRIMER 

PERIODO ORDINARIO DE SESIONES DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO 

CONSTITUCIONAL, SEPTIEMBRE 19 DEL 2019. 

 

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (11:00) 

ONCE HORAS DEL DÍA (19) DIECINUEVE DEL MES DE SEPTIEMBRE DEL 

AÑO (2019) DOS MIL DIECINUEVE, REUNIDOS EN EL RECINTO 

LEGISLATIVO DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LOS 

DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA HONORABLE SEXAGÉSIMA OCTAVA 

LEGISLATURA LOCAL, BAJO LA PRESIDENCIA DE LA DIPUTADA 

GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ, ASISTIDO POR LAS CC. SECRETARIAS, 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA Y LA DIPUTADA ELIA DEL 

CARMEN TOVAR VALERO, DIO INICIO LA SESIÓN ORDINARIA DE LA LXVIII 

LEGISLATURA DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL, 

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES; REGISTRANDO 

“PRESENTE” LOS SIGUIENTES: DIP. LUIS IVÁN GURROLA VEGA, DIP. 

RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO, DIP. SANDRA LILIA AMAYA 

ROSALES, DIP. CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA, DIP. JOSÉ 

ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ, DIP. CYNTHIA LETICIA MARTELL 
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NEVÁREZ, DIP. KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA, DIP. RAMÓN 

ROMÁN VÁZQUEZ, DIP. PABLO CESAR AGUILAR PALACIO, DIP. PEDRO 

AMADOR CASTRO, DIP. DAVID RAMOS ZEPEDA, DIP. JOSÉ LUIS ROCHA 

MEDINA, DIP. FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ, DIP. ALEJANDRO 

JURADO FLORES, DIP. JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA, DIP. 

SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS, DIP. NANCI CAROLINA 

VÁSQUEZ LUNA, DIP. GERARDO VILLARREAL SOLÍS Y DIP. ESTEBAN 

ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL. 

 

PRESIDENTA: SE ORDENA A LA SECRETARÍA DE SERVICIOS 

PARLAMENTARIOS DEL H. CONGRESO DEL ESTADO, ABRIR EL SISTEMA 

DE REGISTRO DE ASISTENCIA HASTA POR UN MINUTO, PARA QUE LAS 

DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS INSCRIBAN SU ASISTENCIA, POR FAVOR. 

   

PRESIDENTA: SE CIERRA EL SISTEMA DE REGISTRO DE ASISTENCIA, Y 

SE INSTRUYE A LA DIPUTADA SECRETARIA MARÍA ELENA GONZÁLEZ 

RIVERA, PARA QUE VERIFIQUE EL RESULTADO E INFORME SI EXISTE EL 

QUÓRUM LEGAL PARA INICIAR LA SESIÓN. 

 

Quorúm 22
Diputado Asistencia Fecha y Hora de la Asistencia
JOSE LUIS ROCHA MEDINA Si 19/09/2019 11:16:36 a.m.
ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO Si 19/09/2019 11:16:41 a.m.
GERARDO VILLARREAL SOLIS Si 19/09/2019 11:12:35 a.m.
DAVID RAMOS ZEPEDA Si 19/09/2019 11:16:51 a.m.
RAMON ROMAN VAZQUEZ Si 19/09/2019 11:16:55 a.m.
GABRIELA HERNANDEZ LOPEZ Si 19/09/2019 11:16:59 a.m.
MARIA ELENA GONZALEZ RIVERA Si 19/09/2019 11:17:00 a.m.
SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS Si 19/09/2019 11:17:03 a.m.
ALEJANDRO JURADO FLORES Si 19/09/2019 11:12:58 a.m.
FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ Si 19/09/2019 11:17:14 a.m.
PEDRO AMADOR CASTRO Si 19/09/2019 11:17:19 a.m.
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SANDRA LILIA AMAYA ROSALES Si 19/09/2019 11:13:14 a.m.
JOSE ANTONIO OCHOA RODRIGUEZ Si 19/09/2019 11:13:26 a.m.
JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA Si 19/09/2019 11:13:31 a.m.
LUIS IVAN GURROLA VEGA Si 19/09/2019 11:13:46 a.m.
PABLO CESAR AGUILAR PALACIO Si 19/09/2019 11:14:01 a.m.
NANCI CAROLINA VASQUEZ LUNA Si 19/09/2019 11:15:51 a.m.
KAREN FERNANDA PEREZ HERRERA Si 19/09/2019 11:16:16 a.m.
CLAUDIA JULIETA DOMINGUEZ ESPINOZA Si 19/09/2019 11:18:27 a.m.
CINTHYA LETICIA MARTELL NEVAREZ Si 19/09/2019 11:19:17 a.m.
RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO Si 19/09/2019 11:29:41 a.m.
ESTEBAN A. VILLEGAS VILLARREAL Si 19/09/2019 11:34:21 a.m.

 

 

DIPUTADA SECRETARIA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA: CON EL 

PERMISO DE LA PRESIDENTA, BUENOS DIAS A TODAS Y A TODOS, 

DIPUTADA PRESIDENTA, LE INFORMO QUE SE RECIBIÓ TARJETA DE LOS 

CC. DIPUTADOS OTNIEL GARCÍA NAVARRO, ALICIA GUADALUPE 

GAMBOA MARTÍNEZ Y MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA, EN LA 

CUAL DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 44, FRACCIÓN XIII DE LA 

LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, SOLICITA A 

LA PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA QUE LES SEA JUSTIFICADA SU 

INASISTENCIA, TENEMOS 17 ASISTENCIAS, HAY QUÓRUM SEÑORITA 

PRESIDENTA, ES CUANTO. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADA SECRETARIA. 

 

PRESIDENTA: HABIENDO QUÓRUM, SE ABRE LA SESIÓN.  

 

PRESIDENTA: INFORMO A LA ASAMBLEA QUE LOS ASUNTOS A TRATAR 

EN ESTA SESIÓN, SE DAN A CONOCER MEDIANTE LA GACETA 

PARLAMENTARIA QUE PUEDE SER CONSULTADA DESDE SUS LUGARES, 
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ASÍMISMO, DAMOS UNA CORDIAL BIENVENIDA A LAS Y LOS 

CIUDADANOS QUE EL DÍA DE HOY NOS ACOMPAÑAN A ESTA 

COMPARECENCIA. 

 

PRESIDENTA: CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DÍA, A FIN DE DAR 

CUMPLIMIENTO DISPUESTO Y SEÑALADO POR EL ARTÍCULO 83, 98 

FRACCIÓN XXVII Y 164 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO 

LIBRE Y SOBERANO DE DURANGO, ASÍ COMO LOS ARTÍCULOS 270, 271, 

272, 273, 274, 275 Y 276 AMBOS DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO 

DEL ESTADO, ASÍ COMO LO ESTIPULADO EN EL ACUERDO QUE REGULA 

LA GLOSA DEL TERCER INFORME DE GOBIERNO 2018-2019, EL CUAL 

FUE PRESENTADO POR EL C.  DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, 

ANTE ESTA SOBERANÍA EL DÍA 1° DE SEPTIEMBRE DEL AÑO EN CURSO, 

PROCEDEREMOS A DESAHOGAR LA COMPARECENCIA DEL CIUDADANO 

CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN EN EL ESTADO DE DURANGO, ATENDIENDO A LA 

MECÁNICA PRECISADA EN EL ACUERDO DE REFERENCIA.  

 

PRESIDENTA: PARA TAL EFECTO, Y DE CONFORMIDAD CON LO 

DISPUESTO POR LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 76 FRACCIÓN 

XII DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, PROCEDO A 

DESIGNAR PARA QUE CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LAS 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS CIUDADANOS FRANCISCO JAVIER IBARRA 

JÁQUEZ, JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA, ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO,  

Y PEDRO AMADOR CASTRO, PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A ESTE 
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SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN 

CALDERÓN LUJÁN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE 

DURANGO. 

 

PRESIDENTA: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON ESTE ENCARGO, 

SE DECLARA UN RECESO. 

 

PRESIDENTA: SE REANUDA LA SESIÓN.    

 

PRESIDENTA: A FIN DE DAR CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 273 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO. 

 

PRESIDENTA: RECORDAMOS AL PÚBLICO ASISTENTE QUE SON 

BIENVENIDOS, LOS INVITAMOS A GUARDAR SILENCIO, RESPETO Y 

COMPOSTURA CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 68 DE NUESTRA 

LEY ORGÁNICA, MUCHAS GRACIAS, BIENVENIDOS.   

 

PRESIDENTA: SOLICITO A LAS Y LOS PRESENTES PONERSE DE PIE, A 

FIN DE REALIZAR LA PROTESTA DE CONDUCIRSE CON VERDAD, 

CORRESPONDIENTE A ESTA COMPARECENCIA. 

 

PRESIDENTA: CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN 

LUJÁN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO, HAGO 

DE SU CONOCIMIENTO QUE COMPARECE ANTE ESTA SOBERANÍA BAJO 

PROTESTA DE DECIR VERDAD, EN TÉRMINOS DE LO DISPUESTO EN EL 
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ARTÍCULO 273 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE 

DURANGO, POR LO CUAL LE PREGUNTO, PROTESTA USTED DECIR 

VERDAD ANTE ESTE PLENO DE LA LXVIII LEGISLATURA LOCAL, AL QUE 

COMPARECE CON LA FINALIDAD DE PROFUNDIZAR EN EL ANÁLISIS DEL 

INFORME DE GOBIERNO 2018-2019, PRESENTADO POR EL CIUDADANO 

GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO. 

 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: SI, 

PROTESTO. 

 

PRESIDENTA: ENTERADO USTED DE LOS ALCANCES Y LAS 

CONSECUENCIAS DE ESTA PROTESTA, LE REFIERO QUE, SI ASÍ NO LO 

HICIERE, EL ESTADO SE LO DEMANDARÁ Y SI LO HICIERE SE LO 

RECONOCERÁ.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS, PUEDEN TOMAR SUS ASIENTOS. 

 

PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 20 

MINUTOS, PARA EXPONER EL TEMA RELATIVO A SU COMPETENCIA AL 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO. 

 

PRESIDENTA: SI ME PERMITE POR FAVOR SECRETARIO, ESTIMADAS Y 

ESTIMADOS ASISTENTES DE ACUERDO CON NUESTRO ARTICULO 68 DE 
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NUESTRA LEY ORGÁNICA, NOS PIDEN GUARDAR SILENCIO, RESPETO Y 

COMPOSTURA ANTE ESTA COMPARECENCIA, MUCHAS GRACIAS. 

 

DEL CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: CON EL 

PERMISO DE LA PRESIDENCIA, SALUDO A TODOS LOS SEÑORES Y 

SEÑORITAS DIPUTADAS Y DIPUTADOS, SALUDO CON AFECTO A DON 

HÉCTOR GONZÁLEZ MARTÍNEZ, ARZOBISPO EMÉRITO DE DURANGO, 

TAMBIÉN EN LAS PERSONAS DE LA MAESTRA JUANA MARTÍNEZ, 

DIRECTORA DE LA BYCENED, EN LA DIRECTORA DEL INSTITUTO 

TECNOLÓGICO DE DURANGO Y EN LA PERSONA DEL RECTOR DE LA 

UNIVERSIDAD JUÁREZ DEL ESTADO DE DURANGO CONTADOR RUBÉN 

SOLIS RÍOS, SALUDO A TODOS LOS ACADÉMICOS, A TODOS LOS 

MAESTROS Y A TODOS LOS PRESENTES, RESPETABLES DIPUTADAS Y 

DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA 

DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, AMABLE 

AUDIENCIA, MUY BUENOS DÍAS A TODOS, EN ACATO A LO DISPUESTO 

EN EL ARTÍCULO 83 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE 

Y SOBERANO DE DURANGO, Y EN ATENCIÓN AL ACUERDO LEGISLATIVO 

DEL 4 DE SEPTIEMBRE DE 2019, QUE REGULA LA GLOSA DEL TERCER 

INFORME DE GOBIERNO 2018-2019 SOBRE LA SITUACIÓN QUE GUARDA 

LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL, QUE RINDIÓ A ESTE 

CONGRESO, EL CIUDADANO DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, 

GOBERNADOR DEL ESTADO, ME ENCUENTRO AQUÍ PARA GLOSAR EL 

TERCER INFORME DE GOBIERNO Y DAR A CONOCER LAS PRINCIPALES 
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ACCIONES Y LOGROS QUE GUARDA LA EDUCACIÓN EN LA ENTIDAD, EL 

SECTOR EDUCATIVO A MI CARGO, HA REALIZADO ESFUERZOS 

CONJUNTOS EN ESTOS TRES AÑOS PARA ROMPER INERCIAS Y 

LEVANTAR LA PESADEZ DE LA BUROCRÁCIA Y ECHAR A ANDAR UN 

PROYECTO INTEGRAL DE TRANSFORMACIÓN SOCIAL A TRAVÉS DE LA 

EDUCACIÓN, EN ESTE PERIODO, HEMOS RECORRIDO ESCUELAS, 

RECOLECTANDO NECESIDADES, HEMOS IDO CON LOS MAESTROS, A 

LOS CONSEJOS TÉCNICOS ESCOLARES, LOS HEMOS ACOMPAÑADO EN 

SUS EVALUACIONES Y SIEMPRE APOYANDO SUS ACCIONES DE 

SUPERACIÓN, PARA LOGRAR CAMINAR  RUMBO A NUESTRA META DE 

CALIDAD, PRIMERO ENTENDIMOS QUE ERA UN TRABAJO EN EQUIPO, 

UN TRABAJO DE TODOS, HACIENDO LO QUE NOS CORRESPONDE Y 

TODOS JUNTOS, HACIENDO LO MEJOR EN BENEFICIO DE NUESTRO 

DURANGO Y SU FUTURO, HEMOS REALIZADO UN TRABAJO DE GESTIÓN 

INSTITUCIONAL QUE NOS HA PERMITIDO RESOLVER AÑEJOS 

PROBLEMAS COMO EL DE CARRERA MAGISTERIAL Y CARRERA 

ADMINISTRATIVA, RESUELTOS AL 100%, HEMOS ATENDIDO A LOS 

SINDICATOS EN SUS DEMANDAS CON RESPETO Y SOLUCIONES, HEMOS 

ESCUCHADO LAS ORGANIZACIONES A TODAS Y A CADA UNA DE ELLAS, 

ENCONTRADO FORMAS DE SEGUIR DIALOGANDO, CAMINAMOS JUNTOS 

CON LA FUERZA QUE NOS DA EL SER UN EQUIPO, LA FUERZA QUE NOS 

DA LA CERCANÍA A LOS NIÑOS, A LOS JÓVENES DE DURANGO, Y SOBRE 

TODO LA FORTALEZA QUE NOS SOSTIENE UNIDOS QUE ES EL 

COMPROMISO DEL MAGISTERIO DE NUESTRO ESTADO, COMPROMISO 

QUE TAMBIÉN ES CON NUESTRA SOCIEDAD, Y SERVIR A MÉXICO, 
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ENSEÑANDO EN LAS AULAS LA CIENCIA Y EL HUMANISMO, EL PERIODO 

QUE SE INFORMA, DEL 1 DE SEPTIEMBRE DE 2018 AL 31 DE AGOSTO DE 

2019, HA ESTADO SIGNIFICADO POR ACONTECIMIENTOS RELEVANTES 

PARA LA VIDA NACIONAL EN MATERIA EDUCATIVA, HABREMOS DE IR 

CONSTRUYENDO EL CAMBIO QUE NOS PERMITA AVANZAR EN LA 

ATENCIÓN ADECUADA A LOS EDUCANDOS, CUBRIR LAS NECESIDADES 

DE LOS DOCENTES E INCORPORAR SENSIBLEMENTE A LOS PADRES DE 

FAMILIA Y TUTORES PARA ALINEARNOS A LAS DIRECTRICES 

NACIONALES QUE ESTÁN DISPUESTAS, Y AL MISMO TIEMPO, CUMPLIR 

LO ESTABLECIDO EN EL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 2016-2022, EN 

SUS OBJETIVOS 16, 17 Y 18, TENIENDO SIEMPRE PRESENTE QUE LOS 

CIUDADANOS QUE HABRÁN DE CONSTRUIR EL PAÍS EN LOS PRÓXIMOS 

DECENIOS, SE ESTÁN PREPARANDO EN ESTE MOMENTO EN LAS 

AULAS, LA COBERTURA EN LOS DISTINTOS TIPOS, NIVELES Y 

MODALIDADES DE LA EDUCACIÓN EN EL CICLO ESCOLAR 2018- 2019, 

ALCANZÓ UNA MATRÍCULA TOTAL DE 546 MIL 906 ALUMNOS, 

ATENDIDOS POR 34 MIL 517 MAESTROS, EN 5 MIL 904 ESCUELAS DE 

SOSTENIMIENTO FEDERAL, ESTATAL, PARTICULAR Y AUTÓNOMO, EN 

EDUCACIÓN PREESCOLAR SE TUVO UNA COBERTURA DEL 72.1 POR 

CIENTO, EN EDUCACIÓN PRIMARIA SE ALCANZÓ UN 96.6 POR CIENTO, 

EN EDUCACIÓN SECUNDARIA ES ACTUALMENTE 96.49 POR CIENTO Y 

EN EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR LA COBERTURA FUE DEL 80.71, EN 

EDUCACIÓN SUPERIOR SE LLEGA AL 31.75 %, DE CADA 10 JOVENES, 3.2 

ESTÁ ESTUDIANDO LA EDUCACIÓN SUPERIOR, AL 2010, HABÍA 2.5, EL 

PROMEDIO DE ESCOLARIDAD DE LA POBLACIÓN EN LA ENTIDAD SE 
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INCREMENTÓ DE 9.1 A 9.4 GRADOS ESCOLARES; AL INICIO DE LA 

ADMINISTRACIÓN, EN PROMEDIO LA POBLACIÓN TERMINABA LA 

SECUNDARIA, HOY SE POSICIONA EN EL PRIMER SEMESTRE DE 

BACHILLERATO, ESO INDICA POR ESO ESTAMOS EN 9.4, MIENTRAS QUE 

EL ÍNDICE DE ANALFABETISMO, PASÓ DEL 3.1 AL 2.5; EL INEGI EN 2015 

REPORTÓ, QUE EN DURANGO HABÍA 39,029 PERSONAS NO SABÍAN 

LEER NI ESCRIBIR, HOY, LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA NOS 

DICE, SON 30,938, QUIERE DECIR QUE DE CADA 100 DURANGUENSES, 

98 SABEN LEER Y ESCRIBIR, SE REGISTRA UN ÍNDICE DE DESERCIÓN 

DEL 2.53 POR CIENTO EN PREESCOLAR, EN PRIMARIA LA DESERCIÓN 

HA DISMINUIDO, DEL 0.88% AL 0.61%, QUIERE DECIR QUE DE CADA 100 

NIÑAS Y NIÑOS, 99 CONCLUYEN EL PERIODO LECTIVO; EN SECUNDARIA 

EL ABANDONO SE UBICA EN 6.82 POR CIENTO Y EN MEDIA SUPERIOR 

EN 16.55 POR CIENTO, DE MANERA GENERAL, EL INDICADOR DE 

DESERCIÓN ESCOLAR SE REGISTRÓ EN 6.15 POR CIENTO, MEJORANDO 

EL 6.32 DEL CICLO ANTERIOR, POR DEBAJO DE LA MEDIA NACIONAL 

QUE ES EL 6.7 POR CIENTO, DE ACUERDO AL CONEVAL 2018, EL 

REZAGO EDUCATIVO EN DURANGO DISMINUYÓ DEL 15.4 AL 13.6. POR 

CIENTO Y SE REFIERE AL NÚMERO DE POBLADORES QUE YA HAN 

CONCLUIDO LA EDUCACIÓN BÁSICA, COMO PARTE DEL PROGRAMA DE 

EXPANSIÓN DE LA EDUCACIÓN INICIAL, EN EL CAMPO DE VISITAS A 

HOGARES, EL GOBIERNO DEL ESTADO REALIZA EL PAGO A AGENTES 

EDUCATIVOS, PARA BENEFICIAR A 279 FAMILIAS CON VISITAS 

DOMICILIARIAS PARA OFRECERLES ORIENTACIÓN SOBRE EL CUIDADO 

DE SUS MENORES, LO QUE TAMBIÉN HA IMPACTADO EN 158 NIÑAS, 150 
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NIÑOS Y OCHO EMBARAZADAS, PARA LOGRAR LA CALIDAD EDUCATIVA 

EN LAS COMUNIDADES DE DIFÍCIL ACCESO, SE BENEFICIÓ A 241 

FIGURAS EDUCATIVAS, A TRAVÉS DEL PROGRAMA PARA LA INCLUSIÓN 

Y EQUIDAD EDUCATIVA, CONVOCATORIA 2019; PARA APOYAR E 

INCENTIVAR A 60 MIL 80 NIÑOS, NIÑAS Y JÓVENES DE LOS DIFERENTES 

NIVELES Y TIPOS EDUCATIVOS, A EFECTO DE QUE CONTINÚEN SUS 

ESTUDIOS Y MEJOREN SU DESEMPEÑO ACADÉMICO, SE OTORGARON 

BECAS EN EL CICLO 2018-2019 POR UN MONTO DE INVERSIÓN DE $230 

MILLONES PESOS, SE REALIZÓ EL PROCESO DE CERTIFICACIÓN Y 

TITULACIÓN EN LICENCIATURA PREESCOLAR/PRIMARIA PARA 

DOCENTES DEL MEDIO INDÍGENA, PARA FORTALECER EL APRENDIZAJE 

DE UN SEGUNDO IDIOMA DE 120 MIL ALUMNOS DE EDUCACIÓN 

PREESCOLAR Y PRIMARIA, SE REALIZÓ LA CONTRATACIÓN Y PAGO DE 

HONORARIOS DE 650 DOCENTES CON UNA INVERSIÓN DE $25 

MILLONES DE PESOS, ADEMÁS, SE INVIRTIÓ LA CANTIDAD DE UN 

MILLÓN DE PESOS PARA DAR SEGUIMIENTO Y ACOMPAÑAMIENTO AL 

PERSONAL QUE IMPARTE LA ASIGNATURA DE INGLÉS EN LAS 

ESCUELAS PÚBLICAS DE EDUCACIÓN BÁSICA, TAMBIÉN SE LLEVÓ A 

CABO UNA CERTIFICACIÓN INTERNACIONAL TANTO DE DOMINIO DEL 

IDIOMA Y DE LA COMPETENCIA DOCENTE, QUE ESTO IMPLICÓ UNA 

INVERSIÓN DE SEIS MILLONES DE PESOS, EN ACCIONES DE CARÁCTER 

INTERCULTURAL INDÍGENA, SE ACOMPAÑÓ A DIRECTIVOS Y DOCENTES 

MEDIANTE REUNIONES DE EVALUACIÓN Y SEGUIMIENTO RESPECTO A 

LOS CONSEJOS TÉCNICOS ESCOLARES EN CADA ZONA ESCOLAR O 

MICRORREGIÓN, CON EL FIN DE QUE LOS PLANTELES EDUCATIVOS 
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MEJOREN SU RENDIMIENTO ESCOLAR A TRAVÉS DE LAS TECNOLOGÍAS 

DE LA INFORMACIÓN Y COMUNICACIÓN (TIC´S) SE BENEFICIAN A 38 MIL 

360 DOCENTES, ADMINISTRATIVOS Y 11 MIL ALUMNOS 

PERTENECIENTES A (MIL) 353 ESCUELAS Y UNIDADES 

ADMINISTRATIVAS, CON MANTENIMIENTO A LOS BIENES 

INFORMÁTICOS, SERVICIO DE TELECOMUNICACIONES Y ASESORÍAS EN 

EL MANEJO DE LAS TIC´S; UNA INVERSIÓN DE UN MILLÓN 200 MIL 

PESOS, SE LLEVÓ A CABO LA DISTRIBUCIÓN DE LOS UNIFORMES 

DEPORTIVOS, ÚTILES, MOCHILAS ESCOLARES Y SUDADERAS 

INVERNALES EN ESCUELAS PÚBLICAS DE EDUCACIÓN BÁSICA Y MEDIA 

SUPERIOR RESPECTIVAMENTE, DONDE SE BENEFICIÓ A 375 MIL 

ALUMNOS DE EDUCACIÓN BÁSICA Y 65 MIL 21 ALUMNOS DE 

EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, SE ENTREGARON DOS MILLONES 965 

MIL LIBROS DE TEXTO GRATUITO CON UNA INVERSIÓN DE 11 MILLONES 

700 MIL PESOS, BENEFICIANDO A 406 MIL ALUMNOS Y 19 MIL 875 

DOCENTES DE EDUCACIÓN BÁSICA, PARA FORTALECER Y 

SISTEMATIZAR LOS PROCESOS DE ENSEÑANZA APRENDIZAJE EN LAS 

MATERIAS DE MATEMÁTICAS Y LENGUAJE Y COMUNICACIÓN, SE 

REPRODUJERON 35 MIL EJEMPLARES DE LA PRUEBA PLANEA, PARA 

APLICAR A LOS ALUMNOS DE SEXTO DE PRIMARIA CON EL FIN DE DAR 

SEGUIMIENTO A LOS RESULTADOS OBTENIDOS Y CONOCER EN QUÉ 

MEDIDA SE LOGRAN LAS METAS ESTABLECIDAS, PARA GARANTIZAR LA 

CORRECTA EJECUCIÓN DEL MODELO DE ESCUELAS DE TIEMPO 

COMPLETO, SE BENEFICIÓ A UN PADRÓN DE MIL CENTROS 

EDUCATIVOS DE LOS 39 MUNICIPIOS DEL ESTADO, DOTANDO DE 
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AUTONOMÍA Y COMPENSACIÓN ADICIONAL A FIGURAS EDUCATIVAS 

QUE PARTICIPAN EN ESTA MODALIDAD, SE INVIRTIERON $229 

MILLONES PESOS, ASÍ MISMO, SE OFRECIÓ EL SERVICIO DE 

ALIMENTACIÓN A 19 MIL ALUMNOS EN 365 ESCUELAS DE LOS 

MUNICIPIOS DE DURANGO, GÓMEZ PALACIO, LERDO, MAPIMÍ, 

MEZQUITAL, PUEBLO NUEVO, SANTIAGO PAPASQUIARO Y TAMAZULA, 

CON UNA INVERSIÓN DE $71 MILLONES DE PESOS, PARA 

PROPORCIONAR ATENCIÓN EDUCATIVA A LAS NIÑAS Y LOS NIÑOS 

HIJOS DE FAMILIAS DE JORNALEROS AGRÍCOLAS Y MIGRANTES EN LAS 

REGIONES DEL ESTADO DONDE SE PRESENTA ESTE FENÓMENO 

MIGRATORIO, SE ATENDIERON A 504 ALUMNOS DE SIETE CENTROS 

EDUCATIVOS SITUADOS EN LOS MUNICIPIOS DE CANATLÁN, NUEVO 

IDEAL, INDÉ Y OCAMPO, LO CUAL REPRESENTÓ UNA INVERSIÓN DE 

$800 MIL PESOS, PARA EL FORTALECIMIENTO Y SISTEMATIZACIÓN DE 

MECANISMOS DE COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL SE FIRMARON 

CONVENIOS CON ORGANISMOS ESTATALES Y LOCALES PARA 

FAVORECER EL DESARROLLO INTEGRAL EN BENEFICIO DE 12 MIL 297 

ALUMNOS CON APTITUDES SOBRESALIENTES DE EDUCACIÓN BÁSICA 

EN LA REGIÓN LAGUNA, LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR REGISTRÓ 

UNA MATRÍCULA DE 83 MIL ESTUDIANTES EN 354 PLANTELES, 

ATENDIDOS POR 4,747 DOCENTES, CON EL PROPÓSITO DE SEGUIR 

MEJORANDO LOS PROCESOS DE LA CALIDAD EDUCATIVA DENTRO DE 

LOS PLANTELES DE LA CONALEP EN EL ESTADO, EN LOS CUALES SE 

ATIENDEN A 1,930 ALUMNOS, SE GESTIONÓ LA INCORPORACIÓN Y 

PERMANENCIA DE PLANTELES EN EL PADRÓN DE BUENA CALIDAD DE 
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LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, SE CONCRETÓ EL CONVENIO DE 

COOPERACIÓN CON LA ALIANZA CANADIENSE Y CONALEP "EDUCACIÓN 

PARA EL (EMPLEO) EN LA ALIANZA DEL PACIFICO",  

 

PRESIDENTA: PERMITAME POR FAVOR SECRETARIO, UNA DISCULPA, 

LES PIDO AL PÚBLICO PRESENTE, FAVOR DE GUARDAR SILENCIO PARA 

ESCUCHAR AL SECRETARIO, GRACIAS. 

 

CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN EN EL ESTADO DE DURANGO: LE PIDO DE FAVOR QUE ESE 

TIEMPO SI ES POSIBLE ME LO REPONGAN POR FAVOR, SE CONCRETÓ 

EL CONVENIO DE COOPERACIÓN CON LA ALIANZA CANADIENSE Y 

CONALEP "EDUCACIÓN PARA EL EMPLEO EN LA ALIANZA DEL 

PACIFICO", EN EL SECTOR DE ENERGÍAS RENOVABLES Y FUENTES 

ALTERNAS DE ENERGÍA, CON LA FINALIDAD DE CONTAR CON 

CONTENIDOS EDUCATIVOS CONTEXTUALIZADOS A LA CULTURA 

INDÍGENA, SE IMPLEMENTARON EN LOS PLANTELES DE CECYTED EN 

CHARCOS Y GUAJOLOTA, LAS ACTIVIDADES DE DESARROLLO DEL 

ENFOQUE INTERCULTURAL EN LENGUA MATERNA, EN DURANGO SE 

OFRECEN 381 PROGRAMAS DE EDUCACIÓN SUPERIOR, 23 SON DE 

TÉCNICO SUPERIOR UNIVERSITARIO, 200 LICENCIATURAS E 

INGENIERÍAS Y 158 SON ESPECIALIDADES, MAESTRÍAS Y 

DOCTORADOS, ELLO EN 156 INSTITUCIONES DONDE LABORAN 6,786 

TRABAJADORES PARA BENEFICIO DE 57 MIL ESTUDIANTES, CON EL FIN 

DE QUE LOS DOCENTES CUENTEN CON HERRAMIENTAS PARA 
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ATENDER A LOS ALUMNOS CON BARRERAS, LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA DE LA LAGUNA DURANGO, POR MEDIO DEL 

DEPARTAMENTO DE INCLUSIÓN DE LA UNIVERSIDAD Y DEL CONAPRED, 

IMPARTIÓ CURSOS, TALLERES Y DIPLOMADOS EN MATERIA DE 

INCLUSIÓN Y EQUIDAD EDUCATIVA EN 2019 Y SE OBTUVO LA 

ACREDITACIÓN DEL PROGRAMA DE LICENCIATURA EN NEGOCIOS 

INTERNACIONALES POR PARTE DE CONSEJO DE ACREDITACIÓN EN 

CIENCIAS ADMINISTRATIVAS. 

 

PRESIDENTA: PERMÍTAME POR FAVOR SECRETARIO, LE PIDO DE 

MANERA RESPETUOSA AL PÚBLICO QUE DE ACUERDO A NUESTRA LEY 

PUEDEN CONCURRIR EL PÚBLICO QUE DESEE PRESENCIAR LAS 

SESIONES, PERO LES PEDIMOS SEGÚN NUESTRA LEY, QUE GUARDEN 

SILENCIO, RESPETO Y COMPOSTURA POR FAVOR, GRACIAS, ADELANTE 

SECRETARIO, LES PEDIMOS POR FAVOR RESPETO AL ORADOR. 

 

CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN EN EL ESTADO DE DURANGO: SE FORTALECIERON TAREAS 

TRANSVERSALES EN BENEFICIO DEL SISTEMA EDUCATIVO CON LA 

PARTICIPACIÓN DE 500 DOCENTES Y 239 INSTITUCIONES EDUCATIVAS, 

LA CUAL CONSISTE EN LA IMPLEMENTACIÓN DE NUEVE PROYECTOS EN 

TEMÁTICAS DE INTERÉS SOCIAL Y EDUCATIVO A TRAVÉS DE 

LICITACIONES HECHAS POR LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA DE 

DURANGO, PARA CONCRETAR DICHOS PROYECTOS SE INVIRTIERON 

CUATRO MILLONES PESOS, EN LA PRESENTE ADMINISTRACIÓN SE 
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CONCRETA LA ALIANZA ESTRATÉGICA ENTRE EL GOBIERNO DEL 

ESTADO DE DURANGO Y EL PROYECTO EDUCACIÓN PARA EL EMPLEO 

(EPE) FINANCIADO POR EL GOBIERNO DE CANADÁ EN UNIVERSIDADES 

Y ESCUELAS DE PAÍSES MIEMBROS DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO, LA 

UNIVERSIDAD PÚBLICA ABIERTA Y A DISTANCIA DEL ESTADO DE 

DURANGO INICIÓ OPERACIONES EN EL CICLO ESCOLAR 2018-2019, EN 

CONVENIO CON LA UNIVERSIDAD ABIERTA Y A DISTANCIA DE MÉXICO, 

EN EL PRESENTE CICLO ESCOLAR, SE OFERTARON LAS CARRERAS DE 

TÉCNICO SUPERIOR UNIVERSITARIO EN ADMINISTRACIÓN Y 

COMERCIALIZACIÓN, Y EN AGRICULTURA SUSTENTABLE E 

INNOVACIÓN, EN LAS QUE PARTICIPAN 602 ESTUDIANTES, QUE YA SE 

UBICAN EN NUESTRO PROPIO ESPACIO VIRTUAL Y QUE EN FECHA 

PRÓXIMA INICIAMOS LOS CURSOS CORRESPONDIENTES A LA NUEVA 

OFERTA EDUCATIVA Y EL DOMICILIO ES EL CIDE DE NUEVO VALLE, CON 

LA FINALIDAD DE BRINDAR A LA SOCIEDAD ESPACIOS E INSTITUCIONES 

DIGNAS Y DE CALIDAD EDUCATIVA, ESTE TERCER AÑO DE GOBIERNO, 

EN LAS CINCO REGIONES QUE COMPRENDE EL ESTADO DE DURANGO, 

SE ATENDIERON 363 PLANTELES CON AULAS, LABORATORIOS, 

TALLERES Y ANEXOS, CON UNA INVERSIÓN DE $445 MILLONES PESOS, 

ASÍ, EN LOS TRES AÑOS DE GESTIÓN SE HAN ACUMULADO UN TOTAL 

DE 2 MILLONES 149 MIL ESPACIOS EDUCATIVOS, CON UNA INVERSIÓN 

DE $1,163 MILLONES PESOS, DESTACO 31 OBRAS EN LAS QUE SE 

BENEFICIARON MÁS DE 800 MIL DURANGUENSES, ALCANZANDO UNA 

INVERSIÓN DE $27 MILLONES PESOS, SOBRESALIENDO LA PRIMERA 

ETAPA DE LA UNIDAD DEL INSTITUTO DE PROFESIONALIZACIÓN 
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DOCENTE CON $9 MILLONES PESOS Y LA OBRA COMPLEMENTARIA DE 

LA FACULTAD DE ENFERMERÍA Y OBSTETRICIA, UBICADA EN LA CIUDAD 

DE DURANGO, CON UNA INVERSIÓN DE $8 MILLONES PESOS, COMO 

PARTE DE LAS ACCIONES DE FORTALECIMIENTO A LA 

PROFESIONALIZACIÓN DE 32 MIL TRABAJADORES DEL SISTEMA BÁSICO 

ENTRE DOCENTES, DIRECTIVOS Y ADMINISTRATIVOS, SE REALIZARON 

CURSOS, TALLERES, DIPLOMADOS Y SEMINARIOS, ESTO CON UNA 

INVERSIÓN DE $42 MILLONES PESOS, EN 1,095 DÍAS DE GESTIÓN, EN 

1,095 DÍAS DE GESTIÓN REPITO, SE HAN RESUELTO 8,237 

INCONSISTENCIAS DE NOMBRAMIENTO PARA GARANTIZAR LA CERTEZA 

LABORAL DE LOS TRABAJADORES, SE REALIZARON 4,064 MOVIMIENTOS 

DE BASIFICACIÓN, OTORGANDO LOS RESPECTIVOS NOMBRAMIENTOS 

QUE ANTES NO TENÍAN ESTOS TRABAJADORES, EN ESTE MOMENTO SE 

REALIZAN 2,431 NUEVOS NOMBRAMIENTOS, CON LO QUE ESTAREMOS 

LLEGANDO A 6,495 BENEFICIARIOS, QUE TENÍAN MÁS DE 15 AÑOS SIN 

CERTEZA LABORAL. 

 

PRESIDENTA: PERMÍTAME SECRETARIO, LE PIDO AL AMABLE PÚBLICO 

GUARDE ORDEN, SILENCIO Y COMPOSTURA POR FAVOR PARA QUE EL 

SECRETARIO CONCLUYA SU EXPOSICIÓN, ORDEN, SILENCIO Y 

COMPOSTURA, EL SECRETARIO DEBE DE ACABAR SU EXPOSICIÓN, 

POR FAVOR, GRACIAS,  

 

CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN: HE DADO CUENTA DE LO REALIZADO POR EL SECTOR 
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EDUCATIVO, ATENDIENDO AL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 2016 – 

2022, EN SU EJE “UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO Y SOCIAL”, 

ESTOY SEGURO QUE EL TRABAJO QUE HEMOS EFECTUADO, SIEMPRE 

HA TENIDO COMO PREMISA FUNDAMENTAL, EL RESPETO IRRESTRICTO 

A LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS Y DE LOS JÓVENES A TENER UN 

MEJOR SEGURO PARA SU VIDA QUE EL DE AHORA LES DIBUJA EL 

DESTINO, EN ESTA BÚSQUEDA DE FUTURO Y DE UN PORVENIR 

BONDADOSO, NOS ENCONTRAMOS CON EL HECHO DE QUE LA FUERZA 

MOTORA QUE IMPULSARÁ ESTE ESFUERZO HACIA ESTADIOS MEJORES 

DE BIENESTAR, SON LOS MAESTROS, LOS QUE NUNCA HAN FALLADO, 

LOS MAESTROS QUE NUNCA HAN FALLADO, LOS QUE SIEMPRE ESTÁN 

FRENTE A GRUPOS CON SUS JÓVENES, LOS QUE BUSCAN EL CAMINO 

DE SU VOCACIÓN, LOS QUE AMAN A MÉXICO Y LOS QUE QUIEREN A 

SUS ALUMNOS, LOS NIÑOS Y LOS MAESTROS SON LOS DOS FACTORES 

FUNDAMENTALES DEL QUEHACER EDUCATIVO Y ME CONSTA, PORQUE 

HE RECORRIDO LAS ESCUELAS Y LAS COMUNIDADES, ME CONSTA QUE 

LA CAUSA QUE LOS DOCENTES MANTIENEN, ES EL COMPROMISO CON 

LA PATRIA, Y NOSOTROS COMO GOBIERNO, MANTENDREMOS 

NUESTRO PROPÓSITO DE RESPALDARLOS, DE APOYAR A NUESTRO  

MAGISTERIO, DE ESCUCHARLOS Y SOBRE TODO DE NO OLVIDARNOS 

QUE LA EDUCACIÓN ES UN TRABAJO DE TODOS, ES UN TRABAJO DE 

HACER.  

 

PRESIDENTA: PERMÍTAME POR FAVOR SECRETARIO, PIDO RESPETO AL 

ORADOR POR FAVOR, ORDEN, SILENCIO Y COMPOSTURA POR FAVOR, 
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ES EL SEGUNDO EXHORTO QUE REALIZAMOS DESDE ESTA MESA 

DIRECTIVA, LES PEDIMOS PARA QUE SIGAN ESTANDO AQUÍ EN ESTA 

SESIÓN, ORDEN, SILENCIO Y COMPOSTURA POR FAVOR. 

 

CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN: REPITO Y NOSOTROS COMO GOBIERNO, MANTENDREMOS 

NUESTRO PROPÓSITO DE RESPALDARLOS, DE APOYAR A NUESTRO 

MAGISTERIO, DE ESCUCHARLOS Y SOBRE TODO DE NO OLVIDARNOS 

QUE LA EDUCACIÓN ES UN TRABAJO DE TODOS, ES HACER DEL 

HUMANISMO, LA HERRAMIENTA FUNDAMENTAL PARA QUE 

AUTORIDADES, PADRES Y MAESTROS VEAMOS. 

 

PRESIDENTA: PERMITAME SECRETARIO, PERMITAME, LES PEDIMOS A 

LOS ASISTENTES DEJAR TERMINAR AL ORDADOR, AL SECRETARIO SU 

EXPOSICIÓN, LES PIDO ORDEN, SILENCIO Y COMPOSTURA COMO LO 

MARCA NUESTRA LEY, SE QUE USTEDES SON RESPETUOSOS DE LA 

LEY Y SE QUE NOS VAN A AYUDAR A QUE ESTA SESIÓN, ESTÉ 

APEGADA A LA LEY, LES PIDO POR FAVOR RESPETO, ADELANTE 

SECRETARIO, FINALICE. 

 

CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN: LA HERRAMIENTA FUNDAMENTAL PARA QUE 

AUTORIDADES, PADRES Y MAESTROS, VEAMOS EN LOS ESTUDIANTES 

LO MÁS PRECIADO QUE TENEMOS, PORQUE ELLOS SON CON QUIENES 
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CONTAMOS PARA QUE EL FUTURO SEA POSIBLE, POR SU ATENCIÓN 

MUCHAS GRACIAS, LOS RESULTADOS SON ESFUERZO DE TODOS. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS POR SU EXPOSICIÓN, SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: DAMOS PASO A LA RONDA DE PREGUNTAS Y 

RESPUESTAS, EN EL ORDEN ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE 

REGULA LA GLOSA SOBRE EL TERCER INFORME DE GOBIERNO.  

 

PRESIDENTA: EN ESTE SENTIDO, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS, DEL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO, PARA FORMULAR SU PREGUNTA HASTA POR 

3 MINUTOS. 

 

PRESIDENTA: LE PIDO NUEVAMENTE AL AMABLE PÚBLICO QUE HOY 

NOS ACOMPAÑA, GUARDAR SILENCIO, ORDEN Y COMPOSTURA PARA 

ESCUCHAR AL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL, ADELANTE 

DIPUTADO. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: GRACIAS PRESIDENTA, 

SECRETARIO BIENVENIDO, SU COMPARECENCIA 

DESAFORTUNADAMENTE, COINCIDO CON LAS PERSONAS QUE LO 

EXPRESABAN, NO SE ENTENDÍA, MALA LECTURA, UNA MALA 

EXPLICACIÓN, CON PERMISO DE LA MESA DIRECTIVA, EL DÍA DE HOY, 

ME QUIERO ABOCAR UN TEMA EN ESPECÍFICO QUE TIENE QUE VER 
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TANTO CON LA SECRETARÍA QUE USTED ENCABEZA, COMO CON UN 

TEMA QUE LE COMPETE DE MANERA PERSONAL Y ES RESPECTO 

ALGUNAS IRREGULARIDADES QUE EXISTEN EN EL INSTITUTO 

TECNOLÓGICO SUPERIOR DE LA REGIÓN DE LOS LLANOS, 

IRREGULARIDADES QUE SE HAN ACRECENTADO CON EL 

NOMBRAMIENTO DEL ACTUAL DIRECTOR DE ESTE TECNOLÓGICO, LAS 

CUALES EMPIEZAN CON SU NOMBRAMIENTO DESDE ORIGEN, EL CUAL 

SABEMOS QUE POR AMISTAD O POR COMPADRAZGO FUE HECHO UNA 

RECOMENDACIÓN POR USTED Y QUE ES TOTALMENTE ILEGAL, LO 

EXPLICO, INCUMPLIENDO CON DIFERENTES REQUISITOS 

ESTABLECIDOS EN EL INCISO TERCERO DEL ARTÍCULO 16 DEL 

DECRETO POR EL QUE SE CREÓ EL INSTITUTO TECNOLÓGICO 

SUPERIOR DE LA REGIÓN DE LOS LLANOS, PUBLICADO EL 14 DE 

OCTUBRE DE 2007 EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL GOBIERNO 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO, Y QUE A LA LETRA DICE, 

POSEER UN TÍTULO PROFESIONAL EN INGENIERÍA O EN ALGUNA DE 

LAS CARRERAS OFRECIDAS POR EL INSTITUTO, ASÍ COMO LOS 

SEÑALADOS EN EL CONVENIO DE COORDINACIÓN ENTRE LA 

FEDERACIÓN Y EL ESTADO, Y EL CONVENIO ESTÁ EN CADA CURUL DE 

CADA DIPUTADO PARA QUE LO PUEDAN LEER Y PARA QUE PUEDAN 

VERIFICAR QUE ESE NOMBRAMIENTO ESTÁ COMPLETAMENTE FUERA 

DE LA LEY, TAMBIÉN DECIRLE QUE NUNCA SE PRESENTÓ UNA TERNA, 

LO CUAL MARCABA ESTE REGLAMENTO Y LA PROPUESTA DEBE SER 

HECHA POR EL GOBERNADOR, AQUÍ ME PREOCUPA QUE USTED LE 

HAYA MENTIDO AL GOBERNADOR, QUE LE HAYA SUGERIDO UN PERFIL 
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QUE NO CUMPLÍA CON LOS REQUISITOS QUE MARCABA ESTE 

REGLAMENTO, Y ESE ES UN ACTO DE IRRESPONSABILIDAD, DECIRLE 

QUE ESTE DIRECTOR, DECIRLE QUE ESTE DIRECTOR, EL ÓRGANO 

DIRECTIVO HABLA DE SER MAYOR DE 30 AÑOS Y MENOR DE 70, EL 

ACTUAL DIRECTOR TENÍA 70 AL SER NOMBRADO Y ACTUALMENTE 

TIENE 72, DEBE TENER UNA CARRERA AFIN A LAS OFRECIDAS EN 

INSTITUTO, Y LA VERDAD NO LA TIENE, DE ACUERDO A LOS DATOS DE 

TRANSPARENCIA ES LICENCIADO EN PSICOLOGÍA, PERO EN ESTOS 

TIEMPOS PONGO EL TEMA SOBRE LA MESA, PORQUE 

DESAFORTUNADAMENTE ESTE NOMBRAMIENTO ES EL QUE HA 

OCASIONADO QUE SE VENGAN EN ESTE CASO DIFERENTES 

PROBLEMÁTICAS, CONFLICTOS ENTRE EL PERSONAL DEL 

TECNOLÓGICO, ESTO NOS HACE PRESUMIR QUE USTED NO QUIERE A 

GUADALUPE VICTORIA Y NO QUIERE A ESTE TECNOLÓGICO, VEMOS 

INSTITUCIONES ROBUSTAS, VEMOS MUCHOS TECNOLÓGICOS, Y 

MUCHAS ESCUELAS MUY BIEN EQUIPADAS, TODAS CON EXCELENTE 

PERSONAL ACADÉMICO, PERO AQUÍ EN ESTE TECNOLÓGICO, HAY UN 

PROBLEMA POLÍTICO DE FONDO QUE USTED NO HA QUERIDO 

AFRONTAR, Y DESDE LA PRIMER COMPARECENCIA QUE ME TOCÓ 

VERLA CON USTED, MINTIÓ DESDE EL DESPIDO INJUSTIFICADO DEL 

PRIMER DIRECTOR, DONDE DECÍA QUE SE LE HABÍA LIQUIDADO, QUE 

SE LE HABÍAN PAGADO SUS PRESTACIONES Y NO LE HABÍAN PAGADO 

NADA, ESO FUE HASTA MUCHO DESPUÉS, DECIRLE TAMBIÉN 

SECRETARIO QUE ESTE TECNOLÓGICO HA IDO EN CAÍDA EN SU 

MATRÍCULA ESCOLAR, DESAFORTUNADAMENTE YA NO ESTÁ EN LA 
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MISMA CANTIDAD DE ESTUDIANTES COMO SE VENÍA DANDO EN LOS 

ÚLTIMOS AÑOS, EXISTE APATÍA, EXISTE DESCONFIANZA Y EXISTE UN 

CAOS LABORAL, EL ÚLTIMO TEMA QUE VEMOS ES LA DESTITUCIÓN DEL 

INGENIERO MONTOYA EN DONDE VEMOS QUE OBEDECE CLARAMENTE 

A UN INTERÉS POLÍTICO SOLAPADO POR USTED, LE EXIGIMOS QUE SE 

FAJE, Y QUE PONGA EN ORDEN ESE TECNOLÓGICO Y QUE LOS DEJE 

TRABAJAR, Y QUE SI SU COMPADRE O AMIGO YA NO DA EL ANCHO, 

PUES QUE LO QUITE, ASÍ COMO QUITO AL OTRO DIRECTOR EN LA 

PASADA ADMINISTRACIÓN. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS POR SU PREGUNTA DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: DE ACUERDO A NUESTRO ARTÍCULO 68 DE NUESTRA LEY 

ORGÁNICA, DICE QUE EN EL SALÓN DE LAS SESIONES PODRÁ 

CONCURRIR EL PÚBLICO QUE DESEE PRESENCIAR LAS SESIONES, 

ELLO EN EL LUGAR ESPECIALMENTE DESTINADO PARA ESTO, LOS 

ASISTENTES GUARDARÁN SILENCIO, RESPETO Y COMPOSTURA, Y POR 

NINGÚN MOTIVO, PODRÁN TOMAR PARTE EN LAS DISCUSIONES NI 

REALIZAR MANIFESTACIONES QUE ALTEREN EL ORDEN EN EL RECINTO 

PLENARIO O IMPIDAN EL DESARROLLO DE LAS SESIONES EN ESTE 

PLENO, LES PIDO POR FAVOR A LOS ASISTENTES QUE HAN PASADO AL 

PLENO PASAR A TOMAR SUS LUGARES Y CON MUCHO GUSTO PUEDEN 

SEGUIRNOS ACOMPAÑANDO A ESTA COMPARECENCIA, PASEN A 

TOMAR SU LUGAR POR FAVOR. 
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PRESIDENTA: TIENE EL USO DE LA VOZ EL SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS PARA RESPONDER LA PREGUNTA. 

 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: GRACIAS 

CON SU PERMISO, SEÑOR DIPUTADO, DARÉ CONTESTACIÓN, 

PRIMERAMENTE DECIRLE QUE RUBÉN CALDERÓN, NO ES NINGÚN 

MENTIROSO, EN SEGUNDO LUGAR, LE QUIERO DECIR QUE EN LA 

REGIÓN DE LOS LLANOS, HA PREVALECIDO MÁS LA POLÍTICA QUE LA 

ACADEMIA, ESE HA SIDO EL PROBLEMA FUNDAMENTAL, HA 

PREVALECIDO MÁS LA POLÍTICA QUE LA ACADEMIA, SE HA POLITIZADO 

EN TODOS LOS SENTIDOS, ES LA RAZÓN POR LA QUE EL LICENCIADO 

ESTÁ AHÍ, PORQUE ES UN ACADÉMICO RECONOCIDO POR TODA LA 

COMUNIDAD EDUCATIVA DE DURANGO, EN SEGUNDO LUGAR, EL 

DESPIDO DEL INGENIERO MONTOYA, NO ES UN DESPIDO IRRACIONAL, 

TUVO 15 MESES PARA LLEVAR A CABO LA CERTIFICACIÓN DE LA 

CARRERA DE INGENIERÍA INDUSTRIAL, MISMOS QUE NO TRABAJO, LOS 

MAESTROS DE CARRERA INDUSTRIAL, IBAN TRABAJANDO POR LA 

CERTIFICACIÓN, Y EL SEÑOR IBA POR EL CARRIL CONTRARIO, ESTO 

HAY EVIDENCIA Y ESTÁ EN LA CAUSAL DE LA RESCISIÓN DE 

CONTRATO, NO ES UNA DECISIÓN DEL SECRETARIO, NO ES UNA 

DECISIÓN DEL DIRECTOR, ES UNA DECISIÓN POR FALTA DE 

RESPONSABILIDAD EN EL TRABAJO, Y ESA RAZÓN ES LA QUE ESTÁ AHÍ 

Y LOS TRIBUNALES DEBEN DE RESPONDER, ES CUANTO. 
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PRESIDENTA: GRACIAS POR SU RESPUESTA SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: LES PIDO ORDEN Y SILENCIO AL PÚBLICO ASISTENTE A 

ESTA SESIÓN, POR FAVOR. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO AL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL 

SOLÍS, SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

PRESIDENTA: EN ESE CASO TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 

MINUTOS. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: GRACIAS PRESIDENTA, 

COINCIDO CON USTED QUE AHÍ HAY MÁS POLÍTICA QUE ACADEMIA, 

PERO ESO ES PORQUE ALGUIEN LO PERMITE, Y HAY QUE ACTUAR 

PARA QUE ESO NO SUCEDA, TENEMOS EXCELENTES INSTALACIONES Y 

EXCELENTES ACADÉMICOS, APROVÉCHELOS, TAMBIÉN REFERENTE A 

LA ACREDITACIÓN, LE PUEDO YO A USTED DECIR QUE EL ASESOR QUE 

CONTRATÓ LA ESCUELA, ES UN ASESOR QUE LOS TRATA CON LA 

PUNTA DEL PIE, HAY GRABACIONES EN DONDE LES HABLA DE LA 

MANERA MENOS PERMITIDA, CON GROSERÍAS, LOS HUMILLA, LES 

PONE APODOS, Y ES PERSONAL QUE ESTÁ EN ESTE CASO SUGERIDO 

POR SU AMIGO, TAMBIÉN ESTA MISMA GENTE LE OFRECIÓ QUE 

BUSCARON OTRO CONSULTOR, A LO QUE SE NEGARON, PARA LLEVAR 

A CABO ESTAS ACREDITACIONES, SE NEGARON ROTUNDAMENTE, Y EN 

DONDE INCLUSO HASTA EL COSTO ERA 50% MÁS BARATO, ENTONCES 
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SECRETARIO, YO CREO QUE EN ESTA PRIMERA MITAD DEL GOBIERNO 

QUE ENCABEZA EL LICENCIADO AISPURO, LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN DE NO SER POR EL EXCELENTE PERSONAL QUE ESTÁ EN 

CADA INSTITUCIÓN EDUCATIVA, SE TAMBALARÍA PORQUE POR USTED, 

POR USTED, LA VERDAD IRÍA PARA ATRÁS, YO CREO QUE SE DEBE DE 

FAJAR, Y DEBE DE ACEPTAR LOS ERRORES Y CORREGIRLOS, Y 

GUADALUPE VICTORIA PUEDE SER NADA MÁS UN EJEMPLO DE LO 

MUCHO QUE HACE FALTA, UN TRABAJO DE FONDO, PARA DEJAR DE 

LADO LAS POLITIQUERIAS Y METERSE DIRECTAMENTE A LO 

ACADÉMICO, YA NO LE DEMÁS BOFETADAS A GUADALUPE VICTORIA 

TRAVÉS DEL TECNOLÓGICO. 

 

PRESIDENTA: CONTINUAMOS CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA CYNTHIA LETICIA MARTELL 

NEVÁREZ, POR EL PARTIDO DEL TRABAJO HASTA POR 3 MINUTOS PARA 

REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA CYNTHIA LETICIA MARTELL NEVÁREZ: MUY BUENOS DÍAS 

SEÑOR SECRETARIO, SEA USTED BIENVENIDO ASÍ COMO SU EQUIPO 

DE TRABAJO A ESTE HONORABLE PLENO LEGISLATIVO, LA EDUCACIÓN, 

ES UNO DE LOS FACTORES QUE MÁS INFLUYEN EN EL AVANCE Y 

PROGRESO DE PERSONAS Y SOCIEDADES, ADEMÁS DE PROVEER 

CONOCIMIENTOS, LA EDUCACIÓN ENRIQUECE LA CULTURA, EL 

ESPÍRITU, LOS VALORES Y TODO AQUELLO QUE NOS CARACTERIZA 

COMO SERES HUMANOS, LA EDUCACIÓN ES NECESARIA EN TODOS 
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LOS SENTIDOS PARA ALCANZAR MEJORES NIVELES DE BIENESTAR 

SOCIAL Y DE CRECIMIENTO ECONÓMICO, PARA NIVELAR LAS 

DESIGUALDADES ECONÓMICAS Y SOCIALES, PARA PROPICIAR LA 

MOVILIDAD SOCIAL DE LAS PERSONAS, ASÍ COMO PARA ACCEDER A 

MEJORES NIVELES DE EMPLEO, PARA ELEVAR LAS CONDICIONES 

CULTURALES DE LA POBLACIÓN, PARA AMPLIAR LAS OPORTUNIDADES 

DE LOS JÓVENES, PARA VIGORIZAR LOS VALORES Y LAICOS QUE 

FORTALECEN LAS RELACIONES DE LAS SOCIEDADES, PARA EL AVANCE 

DEMOCRÁTICO Y EL FORTALECIMIENTO DEL ESTADO, GRACIAS A 

NUESTRO PRESIDENTE, EL LICENCIADO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 

OBRADOR, SE HABLA DE UNA NUEVA POLÍTICA EDUCATIVA 

DIFERENCIADA POR ZONAS, LO QUE AFIRMAN, PERMITIRÁ UNA 

EDUCACIÓN INDÍGENA, BILINGÜE Y CULTURAL, ADEMÁS DE QUE SE 

PLANTEA UNA AUTONOMÍA PARA LA ELECCIÓN DE DIRIGENTES EN LOS 

SINDICATOS, VALE LA PENA SEÑALAR, QUE CON LA NUEVA REFORMA 

EDUCATIVA, NO SÓLO SE APOYA A LOS MAESTROS SINO TAMBIÉN 

MENCIONA ASPECTOS COMO LA RECUPERACIÓN DE ESTUDIOS DE 

CIVISMO, VALORES, CULTURA, ARTE, MÚSICA, DEPORTE Y MEDIO 

AMBIENTE, ASÍ COMO MENCIONA LA IMPORTANCIA DE LAS BECAS 

BENITO JUÁREZ DE NIVEL BÁSICO Y PARA ESTUDIANTES 

UNIVERSITARIOS, POR LO QUE ME PERMITO CUESTIONARLE LO 

SIGUIENTE, CÓMO HA IMPACTADO, Y QUÉ AVANCES SE HA TENIDO CON 

LA NUEVA REFORMA EDUCATIVA PARA MAESTROS Y ESTUDIANTES DE 

TODOS LOS NIVELES EDUCATIVOS, QUÉ NUEVOS PROGRAMAS 

INNOVADORES DE ESTUDIOS TIENE PARA MEJORAR LA EDUCACIÓN EN 
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EL ESTADO, POR OTRO LADO, EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA HA 

PROMOVIDO ALGUNOS PROGRAMAS DE BECAS, ESPECIALMENTE 

DESDE EL CICLO ESCOLAR PASADO, SE ADJUDICARON BECAS PARA 

TODOS LOS ALUMNOS DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, ESTO HA 

TENIDO ALGÚN IMPACTO EN ESTE PROGRAMA, SE HAN VISTO ALGUNAS 

MODIFICACIONES EN EL NIVEL EDUCATIVO COMO RESULTADO DE LA 

ENTREGA DE ESTAS BECAS, Y POR OTRA PARTE SEÑOR SECRETARIO, 

YA QUE ESTÁN AQUÍ LOS MAESTROS, ME GUSTARÍA PREGUNTARLE Y 

APROVECHANDO, CÓMO VA EL TEMA DE LOS QUINQUENIOS Y POR QUÉ 

NO SE HAN PAGADO, ES CUÁNTO, MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS POR SU PREGUNTA DIPUTADA. 

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

PRESIDENTA: LES PIDO POR FAVOR RESPETO AL SECRETARIO PARA 

CONTESTAR SU PREGUNTA, GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: LES PIDO RESPETO, ORDEN Y SILENCIO EN EL RECINTO 

DE SESIONES COMO NOS PIDE LA LEY, GRACIAS. 

 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: 

PRIMERAMENTE DIPUTADA, LE QUIERO COMENTAR QUE EN LOS 
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DOCENTES INDÍGENAS, HAN SIDO UN FACTOR MUY IMPORTANTE Y 

ESTOY MUY CONVENCIDO, EN MESES PASADOS, POR CAUSAS DE 

INSEGURIDAD, HUBO UNOS POBLADORES QUE SE FUERON A NAYARIT, 

INDÍGENAS, Y LOS MAESTROS INDÍGENAS SE FUERON A NAYARIT A 

TRABAJAR CON ESOS NIÑOS DURANGUENSES, PIDIENDO A LAS 

AUTORIDADES QUE PUDIERA TRABAJAR EN NAYARIT, ESA ES LA GRAN 

FORTALEZA QUE TENEMOS EN DURANGO, Y ESO INDICA QUE HAY 

AUTONOMÍA, QUE EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, ES UNA PERSONA 

QUE NO PONE OBSTÁCULOS, ES UNA PERSONA QUE HAYA EL CAMINO 

PARA QUIEN QUIERA TRABAJAR, EN LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, 

TODOS LOS TRABAJADORES, MIS COLABORADORES TIENEN TAMBIÉN 

ESA ENCOMIENDA. 

 

PRESIDENTA: PERMITAME SECRETARIO, LES PIDO ORDEN Y SILENCIO 

POR FAVOR.  

 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBEN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN: LA SITUACIÓN DE LA AUTONOMÍA QUE 

ESTÁ PIDIENDO EL SEÑOR PRESIDENTE, NOSOTROS HEMOS SIDO 

RESPETUOSOS EN ESE TRABAJO, Y LO HEMOS DEMOSTRADO PORQUE 

HEMOS TENIDO REUNIONES CON TODOS LOS SECTORES, REUNIONES 

CON TODOS LOS ORGANISMOS, REUNIONES CON COCOPO, CON 

CENDIS, CON TODOS, NOSOTROS LAS PUERTAS DE LA SECRETARÍA 

SIEMPRE ESTÁN ABIERTAS, POR SIEMPRE, TAMBIÉN LE QUIERO DECIR, 

QUE AHORITA NO SE PUEDE VER EL AVANCE DE LAS BECAS, PORQUE 
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APENAS TIENE UNOS MESES QUE SE ENTREGARON, FALTA UN 25% DE 

ENTREGAR, PERO SIN EMBARGO, SE ESTÁ AVANZANDO EN ESE 

PROGRAMA, Y TAMBIÉN DECIRLE, QUE EN LO QUE RESPECTA A LOS 

QUINQUENIOS, ES UN PROBLEMA QUE SE INICIÓ EN EL AÑO DE 1965, Y 

EN EL 2013 Y 2014, MODIFICARON LA LEY, LA MODIFICARON EN 2013-

2014, EFECTIVAMENTE SI PERJUDICANDO A DOCENTES, 

PERJUDICANDO, PORQUE HUBO MAESTRO QUE SE FORMA EL SISTEMA 

FEDERAL, OTROS SE QUEDARON EN EL ESTATAL, Y ESO PROVOCÓ 

QUE SE LLEVARÁN A CABO LAS DEMANDAS EN DURANGO, HAY UNA 

CONTROVERSIA EN LOS QUINQUENIOS, LA FÓRMULA SON, 5 DÍAS 

ENTRE 25 QUINCENAS, QUE DA EL .25% Y ESO ES EL PORCENTAJE QUE 

SE DEBE PAGAR DEL QUINQUENIO, YA HAY DEMANDAS DONDE LLEVAN 

EL 10% SOBRE EL SALARIO, ESA LA IMPOSIBILIDAD DEL ESTADO DE 

PAGAR, QUÉ DIFERENCIA HAY ENTRE UN .25% QUE MARCA LA LEY, Y EL 

10% QUE SE ESTÁ APLICANDO, EN ESTE MOMENTO SE DEJÓ UN 

PASIVO, A 2016, DE $400 MILLONES DE PESOS EN QUINQUENIOS, 

HEMOS PODIDO PAGAR, DESGRACIADAMENTE POCO, EL SEÑOR 

GOBERNADOR HA SIDO PRECISO Y NOS HA DADO INSTRUCCIONES, NO 

HEMOS ALCANZADO, HAN HABIDO CUENTAS QUE HAN SIDO 

CONGELADAS POR LOS TRIBUNALES, Y QUE SON DE FONE, Y LA 

RESPONSABILIDAD DEL SECRETARIO Y NUNCA LA HE EVADIDO, 

ENTONCES TAMBIÉN QUIERO DECIRLE QUE ESTAMOS PLATICANDO 

CON LA NUEVA DIRECTORA DE FONE, LA LICENCIADA ALICIA AIMÉE, 

PARA QUE PODAMOS ESTABLECER UNA MESA DE TRABAJO, UNA MESA 

DE DIÁLOGO ENTRE LA SECRETARÍA EDUCACIÓN PÚBLICA A TRAVÉS 
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DE FONE Y CON HACIENDA Y CONJUNTAMENTE CON LA SECRETARÍA 

DEL ESTADO DE DURANGO, ES CUANTO SEÑORITA DIPUTADA. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS POR SU RESPUESTA SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO A LA DIPUTADA CYNTHIA LETICIA MARTELL 

NEVÁREZ SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

PRESIDENTA: ADELANTE, TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR DOS 

MINUTOS. 

 

PRESIDENTA: LES PIDO POR FAVOR AL PÚBLICO PRESENTE, SILENCIO, 

RESPETO Y COMPOSTURA PARA ESCUCHAR A LA DIPUTADA, GRACIAS. 

  

DIPUTADA CYNTHIA LETICIA MARTELL NEVÁREZ: SABEMOS QUE EL 

OBJETIVO DEL GOBIERNO FEDERAL, EN CONJUNTO CON NUESTRO 

PRESIDENTE, EL LICENCIADO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, ES 

CONSOLIDAR UNA REFORMA CONSTITUCIONAL ACEPTADA POR TODOS, 

QUE GARANTICE LA EDUCACIÓN PÚBLICA, OBLIGATORIA, LAICA, 

PLURICULTURAL DE CALIDAD Y GRATUITA EN TODOS LOS NIVELES 

ESCOLARES, LO MÁS ACERTADO, ES QUE LA SECRETARÍA A SU CARGO 

SE SINCRONICE CON NUESTRO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA PARA 

NO COMETER ERRORES Y TRABAJAR DE LA MANO DE LA EDUCACIÓN 

DE DURANGO Y DE MÉXICO, TENGA POR SEGURO SEÑOR SECRETARIO, 

QUE EL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO, VELARÁ 
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SIEMPRE POR LA NIÑEZ Y JUVENTUD DE DURANGO, ES CUANTO, 

MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADA. 

 

PRESIDENTA: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA, 

POR EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS PARA 

REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: MUCHAS GRACIAS, CONTADOR 

PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, BIENVENIDO A ESTA SOBERANÍA Y 

LE DAMOS LA BIENVENIDA A TODOS LOS MAESTROS Y PÚBLICO EN 

GENERAL QUE HOY NOS ACOMPAÑA, Y A SU EQUIPO DE TRABAJO, 

SEÑOR SECRETARIO, DESPUÉS DE LOS LAMENTABLES HECHOS DE 

HACE UN AÑO, EN QUE UN JOVEN PERDIERA LA VIDA DURANTE LA 

SEMANA DE INDUCCIÓN EN LA ESCUELA NORMAL DE AGUILERA, QUÉ 

SE HA HECHO PARA EVITAR QUE SE PRESENTEN ACTOS QUE ATENTEN 

CONTRA LA DIGNIDAD Y LA VIDA DE LOS ASPIRANTES A INGRESAR A 

ESTA Y OTRAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS, LA UNIVERSIDAD PÚBLICA 

ABIERTA Y A DISTANCIA DEL ESTADO DE DURANGO, SE HA PROMOVIDO 

COMO UNA POSIBILIDAD DE ACCESO A LA EDUCACIÓN SUPERIOR PARA 

UN NÚMERO MAYOR DE INTERESADOS, ¿CUÁL ES LA EVALUACIÓN QUE 

USTED PUEDE HACER A ESTE SERVICIO LUEGO DE ALGÚN TIEMPO DE 

SU VIGENCIA? EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA HA EXPRESADO QUE 
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SE CREARÁN 10 (100) UNIVERSIDADES EN TODO EL PAÍS, CUÁNTAS DE 

ELLAS SE UBICARÁN EN EL ESTADO DE DURANGO Y QUÉ ÁREA DEL 

CONOCIMIENTO SERÁ LA OFERTA EDUCATIVA, ES CUÁNTO.  

 

PRESIDENTA: MUCHAS GRACIAS POR SU PREGUNTA, DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

DEL CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: GRACIAS 

PRESIDENTA, SEÑOR DIPUTADO, EN LO QUE RESPECTA A LA NORMAL 

RURAL, LAMENTABLEMENTE HUBO ESA DESGRACIA, UN SERVIDOR, 

AÚN EN ESE MOMENTO DIFÍCIL PARA LA FAMILIA, ESTUVE AL DÍA 

SIGUIENTE AL PENDIENTE DE LA FAMILIA PARA TRASLADAR AL JOVEN, 

ESTAR CON ELLOS, Y FUI PERSONALMENTE A NOMBRE DEL SEÑOR 

GOBERNADOR A DAREL PÉSAME A LA FAMILIA, DERECHOS HUMANOS 

ME SANCIONÓ A QUE OFRECIERA UNA DISCULPA PÚBLICA, Y LO HICE 

EN SU MOMENTO EN LA PROPIA NORMAL RURAL, ESTUVIERON 

PRESENTES LOS PADRES, OFRECIMOS UNA DISCULPA Y PLANTAMOS 

UN ÁRBOL EN HONOR A ESE JOVEN, Y EL PADRE Y LA MADRE FUERON 

LOS QUE LLEVAN A CABO ESTE EVENTO, TAMBIÉN DE AHÍ SE 

DESPRENDIÓ QUE NOSOTROS ESTUVIMOS EN CONSTANTE PLÁTICA 

CON EL CONSEJO DE LA NORMAL DE LOS JÓVENES AL IGUAL QUE CON 

EL DIRECTOR Y EL COORDINADOR DE NORMALES QUE POR AQUÍ ESTÁ, 
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Y ESTABLECIMOS UNA RUTA PARA QUE ESTE AÑO, NO SE LLEVARÁ ESA 

NOVATADA Y SE LLEVÓ A CABO UN CURSO PROPEDÉUTICO, DE 

MÉXICO RECIBIMOS INDICACIONES DE QUE NO SE LLEVARÁ A CABO, 

PERO NOSOTROS YA TENÍAMOS TRABAJADO 3 MESES Y ESTO LLEGO 

15 DÍAS ANTES, SIN EMBARGO, HUBO LA SENSATEZ DE PARTE DEL 

DIRECTOR, DE PARTE DE LOS ALUMNOS, DE PARTE DEL COORDINADOR 

DE NORMALES, Y COORDINADOS POR SU SERVIDOR, EL SECRETARIO 

DE EDUCACIÓN RUBÉN CALDERÓN, LLEVAMOS A PIE PUNTILLA EL 

CONVENIO DE CURSO PROPEDÉUTICO, DONDE LOS JÓVENES TENÍAN 

UN HORARIO DE LAS 7 DE LA MAÑANA, A LAS 11 DE LA NOCHE, Y EL 

DIRECTOR Y LOS MAESTROS DE LA NORMAL, PERNOCTABAN EN LAS 

INSTALACIONES Y NO HUBO NINGÚN DESORDEN, SE LLEVÓ A CABO, Y 

EL DOMINGO SIGUIENTE, LÁSTIMA QUE NO ESTUVIERAN MUCHOS DE 

USTEDES, HUBO UN ACTO EN LA PLAZA DE ARMAS DONDE LOS 

JÓVENES DE LA NORMAL RURAL, PRESENTARON TODOS LOS LOGROS 

QUE HAN TENIDO EN ESA SEMANA Y FUE UN GRAN ÉXITO PORQUE 

PUDIMOS BORRAR ESA HUELLA QUE ESTABA SEÑALADA Y HA ESTADO 

SEÑALADA PARA DURANGO, TAMBIÉN QUIERO DECIRLE, QUE 

NOSOTROS ESTUVIMOS EN COORDINACIÓN CON LA UNIVERSIDAD 

NACIONAL VIRTUAL Y AHORA ESTAMOS DE MANERA INDEPENDIENTE, 

LOS JÓVENES QUE INICIARON CONTINÚAN AHÍ CON ELLOS, Y AHORA 

NOSOTROS TENEMOS 602 QUE INICIAN EL DÍA, EN LA PRIMERA SEMANA 

DE OCTUBRE, CON UN CURSO PROPEDÉUTICO, DONDE VAN DOS 

NIVELES TÉCNICOS SUPERIORES UNIVERSITARIOS, PARA 602 

JÓVENES, Y QUEREMOS LLEVARLO A TODO EL ESTADO, QUEREMOS 
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QUE LOS JÓVENES TENGAN LA UNIVERSIDAD EN SU TELÉFONO 

CELULAR, A ESO ES DÓNDE QUEREMOS LLEGAR, Y EN LO QUE 

RESPECTA A LAS 10 (100) UNIVERSIDADES DEL GOBIERNO FEDERAL, 

HAY DOS EN DURANGO, UNA EN CUENCAMÉ, SIENDO MÁS PUNTUAL EN 

LA COMUNIDAD DE CUAUTHEMOC, QUE ES REALATIVO A LA 

AGRONOMÍA, Y OTRA EN  TEPEHANES QUE ESTÁ ENFOCADA AL RAMO 

FEDERAL, LA DE CUAUTHEMOC, NOSOTROS DE LA SECRETARÍA, 

RUBÉN CALDERÓN SECRETARIO DE EDUCACIÓN, AUTORIZO QUE 

TRABAJARÁN EN LA PRIMARIA PORQUE NO TIENEN INSTALACIONES 

PROPIAS, ESTAMOS COLABORANDO CON EL PRESIDENTE, NOSOTROS 

NO TENEMOS EN NUESTRA MENTE NINGÚN COLOR DE PARTIDO, LO 

ÚNICO QUE TENEMOS, ES LA NIÑEZ, LOS JÓVENES Y DURANGO, ES 

CUANTO. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO AL PREGUNTO SI QUIERE HACER USO DE 

SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

PRESIDENTA: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO FRANCISCO JAVIER 

IBARRA JÁQUEZ, POR EL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 

HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 
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DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ: CON EL PERMISO DE 

LA MESA DIRECTIVA, SEÑOR SECRETARIO RUBÉN CALDERÓN Y EQUIPO 

QUE LO ACOMPAÑA A ESTA COMPARECENCIA, BIENVENIDOS, SE HA 

INSISTIDO DURANTE DÉCADAS, QUE LA EDUCACIÓN ES UNO DE LOS 

EJES CENTRALES PARA EL DESARROLLO NACIONAL, LOCAL, A 

MEDIANO Y A CORTO PLAZO, EN TAL SENTIDO, LA SECRETARÍA A SU 

CARGO COMO PARTE DEL SISTEMA EDUCATIVO NACIONAL, TIENE UN 

RANGO DE RESPONSABILIDAD IMPORTANTE EN LA FORMACIÓN DE 

NUESTROS NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS DURANGUENSES, EN DICHO 

CONTEXTO, QUIERO PREGUNTARLE SECRETARIO, EN TORNO A VARIOS 

TEMAS, PRIMERAMENTE, IGUALMENTE QUE EN INSTANCIAS DE 

EDUCACIÓN SUPERIOR SE HAN IMPULSADO O SE BUSCAN CREAR EN 

LA SEGUNDA PARTE DE LA ADMINISTRACIÓN, TOMANDO EN CUENTA LA 

NECESIDAD DE OPCIONES DE FORMACIÓN PARA NUESTROS JÓVENES 

DURANGUENSES, INCLUYENDO LA POSIBILIDAD DE QUE LOS JÓVENES 

DEL MEDIO RURAL, PUEDAN FORMARSE EN SUS SITIOS MÁS 

CERCANOS A SUS HOGARES DE ORIGEN, Y NO TENGAN QUE 

TRASLADARSE DESDE LOS SITIOS LEJANOS PARA PODER EDUCARSE, 

¿QUÉ ATENCIÓN Y MEJORAS SE HAN CONCRETADO EN EDUCACIÓN 

SUPERIOR? IGUALMENTE EN EDUCACIÓN MEDIO SUPERIOR EN 

NUESTRO ESTADO, EN PARTICULAR, QUÉ POLÍTICA LA SECRETARÍA A 

SU CARGO EN EL ÁMBITO DE LAS ESCUELAS NORMALES DADA LA 

IMPORTANCIA QUE REVISTEN PARA LA FORMACIÓN DE DOCENTES 

PARA NUESTRA ENTIDAD HASTA DÓNDE HAN ABARCADO, EN 

CONTRASTE CON LA EDUCACIÓN DE CARÁCTER SUPERIOR, SE 
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ENCUENTRA LA LLAMADA EDUCACIÓN INICIAL, QUE CONTRIBUYE A LA 

FORMACIÓN SOCIAL, EMOCIONAL Y DE HÁBITOS Y CONDUCTAS EN 

NIÑAS Y NIÑOS PREVIO A LA PREESCOLAR, QUÉ TANTA ATENCIÓN SE 

HA PODIDO DAR A ESTAS ÁREAS, FINALMENTE, HAY UN ESQUEMA 

EDUCATIVO QUE HA IDO AVANZANDO EN AÑOS PREVIOS EN NUESTRO 

PAÍS, ORIENTADO A LA EDUCACIÓN BINACIONAL, A FIN DE OFRECER 

EDUCACIÓN A LOS MEXICANOS MIGRANTES RADICADOS EN ESTADOS 

UNIDOS, PREGUNTÓ, ¿HA PODIDO PARTICIPAR LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN EN TALES ESQUEMAS? ¿SE BUSCA AVANZAR EN TAL 

SECTOR EN LA SEGUNDA PARTE DEL SEXENIO? CONSIDERANDO EL 

IMPORTANTE NÚMERO DE DURANGUENSES RADICADOS 

FUNDAMENTALMENTE EN CHICAGO Y EN CALIFORNIA, Y 

PARTICULARMENTE PREGUNTO, ¿QUÉ AVANCES PUDIERA TENERSE O 

SI SE PODRÁ SEGUIR REINSTALANDO EL INTERCAMBIO DE MAESTROS 

A LOS DISTINTOS PAÍSES COMO PROGRAMA? POR SUS RESPUESTAS Y 

ATENCIÓN, GRACIAS.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS POR SUS PREGUNTAS, DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA 

ELSECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO, HASTA 

POR 5 MINUTOS PARA DAR SU RESPUESTA. 

 

PRESIDENTA: LES PIDO A LOS ASISTENTES POR FAVOR GUARDAR 

COMPOSTURA, SILENCIO Y RESPETO A ESTA SESIÓN, GRACIAS. 
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CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: GRACIAS, 

CON SU PERMISO, PRIMERAMENTE EN LO QUE SE REFIERE A 

NORMALES, PERDÓN A MEDIA SUPERIOR, NOSOTROS CUANDO 

ASUMIMOS LA SECRETARÍA, CONTÁBAMOS CON 55 

TELEBACHILLERATOS, HOY TENEMOS 100, 45 MÁS, ESTA ES UNA 

FORTALEZA, PORQUE QUIERO COMENTAR LO SIGUIENTE, ES TODO UN 

PROYECTO, TENEMOS TELESECUNDARIA, AQUÍ TAMBIÉN ESTÁ EL 

SEÑOR DIRECTOR, TENEMOS TELEBACHILLERATO, Y TENEMOS LA 

EDUCACIÓN VIRTUAL, ENTONCES VAMOS EN ESE SENTIDO, SÍ YA 

TENEMOS ESAS DOS Y ESTAMOS AGREGANDO DESDE HACE UN AÑO, 

LA VIRTUAL, Y EN LA VIRTUAL ESTAMOS CONSCIENTES QUE CON 

MENOS RECURSOS ECONÓMICOS, PODEMOS PENETRAR MÁS EN TODO 

EN TODO EL ESTADO, Y TAMBIÉN PODREMOS IR AL EXTRANJERO, 

PERO NO ME QUEDO SOLO AHÍ, DISPÉNSEME LO QUE LE VOY A DECIR, 

CUANDO FUI RECTOR, YO ABRÍ DOS CAMPÚS VIRTUALES EN LA 

UNIVERSIDAD, UNO EN DALLAS Y OTRO EN LOS ÁNGELES, DESPUÉS 

FUERON CERRADOS, SIN EMBARGO, EL DOCTOR LOZANO DE LA UPD, 

CONTINUÓ CON LA LICENCIATURA EN PRIMARIA Y TAMBIÉN ACABAMOS 

DE APERTURAR UN CAMPUS AHORITA EN HOUSTON, TEXAS, ESTO 

MUCHA GENTE PODRÍA DECIR, ESTÁN ALLÁ, PERO QUÉ SIGNIFICA, 

SIGNIFICA MUCHO, PORQUE HA HABIDO PERSONAS QUE ME DICEN, 

SEÑOR, CUANDO YO VINE A ESTADOS UNIDOS ERA UNA, HOY QUE 

TERMINÉ LA LICENCIATURA EN PRIMARIA, SOY OTRA Y ME PUEDO IR 

CON MÁS SEGURIDAD A MI PAÍS, ESA ES LA FORTALEZA QUE TIENE LA 
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EDUCACIÓN, AUNQUE DIGAN QUE SOY INCOMPETENTE, TAMBIÉN 

QUIERO DECIRLE, QUÉ NORMALES TENEMOS Y AQUÍ ESTÁ EL SEÑOR 

COORDINADOR, Y MAESTROS DE NORMALES, TENEMOS UNA 

COORDINACIÓN PERFECTA QUE YA TENEMOS CUERPOS ACADÉMICOS 

EN LAS NORMALES, CUERPOS ACADÉMICOS, QUE ESE ES EL OBJETIVO 

AL QUÉ QUEREMOS LLEGAR EN LAS POLITÉCNICAS Y TECNOLÓGICAS, 

Y TENGO 3 AÑOS LUCHANDO POR ELLO, Y ESPERO QUE ESTE AÑO, 

PODAMOS HACER CUERPOS ACADÉMICOS INTERINSTITUCIONALES DE 

POLITÉCNICAS Y TECNOLÓGICAS, BUSCAR LOS DOCTORES QUE 

VENGAN A HACER INVESTIGACIÓN PERO AQUÍ EN DURANGO, DE LAS 

MISMAS ESCUELAS Y A FORMAR ESOS CUERPOS ACADÉMICOS, ESO ES 

LO QUE NOSOTROS QUEREMOS, CON RESPECTO A INICIAL, ES UN 

PROGRAMA MUY ESPECIAL, AHORA EN INICIAL, YA NO SE ATIENDE AL 

NIÑO PARA DARLE SU BIBERÓN O QUITARLE EL PAÑAL, AHORA AL NIÑO, 

SE LE ENSEÑA, QUIÉNES SON SUS PADRES, QUIÉNES SON SUS 

HERMANOS, QUIÉNES SON SUS AMIGOS, CON QUIÉNES VA CONVIVIR, Y 

CON QUIENES TIENEN QUE RELACIONARSE EN LA VIDA, ESO ES LO QUE 

SE ESTÁ ENSEÑANDO EN INICIAL, AUNQUE ALGUIEN SE RÍA, ESO ES LO 

QUE ESTÁN ENSEÑANDO LOS MAESTROS, Y OTRA COSA, EN ESTE 

SEXENIO SE INICIÓ LAS VISITAS DOMICILIARIAS, VAN MAESTROS A LAS 

CASAS A ENSEÑARLES A LAS MADRES, CÓMO CUIDAR A SUS HIJOS, Y 

OTRO, EN LAS ÁREAS RURALES DONDE HAY MIGRANTES, SE HAN 

ABIERTO ESPACIOS DESDE LAS 7 DE LA MAÑANA HASTA LAS 6 Y MEDIA 

DE LA TARDE PARA CUIDAR LOS NIÑOS, PORQUE LAS MADRES ANDAN 
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TRABAJANDO Y LOS MAESTROS CON MUCHO AMOR Y MUCHO 

CUIDADO, ATIENDEN A LOS NIÑOS, ES CUANTO.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO POR SU RESPUESTA. 

 

PRESIDENTA: PREGUNTO AL DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA 

JÁQUEZ, SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

PRESIDENTA: TIENE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

PRESIDENTA: LES PIDO POR FAVOR A LOS ASISTENTES QUE LE 

PERMITAN AL DIPUTADO HABLAR, LES PIDO SU RESPETO, SU 

COMPOSTURA Y SILENCIO, POR FAVOR.  

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ: SEÑOR SECRETARIO, 

LAS INQUIETUDES QUE VEMOS EN EL CONGRESO, SON 

CONSECUENCIA DE QUE LA SOCIEDAD ESTÁ EVOLUCIONANDO, SIN 

EMBARGO, HAY COSAS POSITIVAS QUE SE ESTÁN HACIENDO Y OTRAS 

CONSECUENTEMENTE, NO TODAS VAN AL MISMO RUMBO AUNQUE SE 

QUISIERA, QUIERO DECIRLE QUE ESTO ES NORMAL AQUÍ EN EL 

CONGRESO PORQUE LA CASA DEL PUEBLO, PERO ES NORMAL CON 

RESPETO, ES NORMAL EN FUNCIÓN DE ALZAR LA VOZ POR LA GENTE 

PORQUE LOS DIPUTADOS A ESO VENIMOS AQUÍ, Y ES NORMAL QUE EL 

GOBIERNO TAMBIÉN DIALOGUE, COMPATIBLEMENTE CON EL PUEBLO, 

AQUÍ ESTUVO AQUÍ ESTUVO EL GOBERNADOR HACIENDO LO PROPIO, 
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LO HIZO CON RESPETO, SABEMOS YO MISMO COMO MAESTRO, SE DE 

LAS INQUIETUDES DE QUE NO AHORITA GRITA, PERO QUE SI LES PIDO 

UN FAVOR A TODOS Y ME HAGO PARTE DE LAS RESPUESTAS QUE 

OJALÁ SEAN POSITIVAS, QUE SEAMOS MUY CONGRUENTES Y 

POSITIVOS PERO ESO SÍ MUY MACIZOS EN ESPERAR RESPUESTAS, 

OJALÁ QUE LA RESPUESTA DE ALLÁ PARA ACÁ, SEA COMO SIEMPRE 

FAVORABLE, QUE SE BUSQUE DONDE NO SE HA ENCONTRADO, QUE SE 

BUSQUEN RESPUESTAS CONCRETAS Y QUE EL DÍA DE MAÑANA O 

PASADO, EL GRITO QUE AHORA DESESPERADO SE ESCUCHA, SE 

ESCUCHE DESPUÉS ESTANDO CON ALGARABÍA LA ALEGRÍA DE SEGUIR 

TRABAJANDO A FAVOR DE LA JUVENTUD Y DE LOS NIÑOS DE 

DURANGO, GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR 

VALERO, POR EL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACIÓN NACIONAL, 

HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

PRESIDENTA: LES PIDO SILENCIO, ORDEN Y RESPETO PARA LA 

DIPUTADA QUE PUEDA FORMULAR SU PREGUNTA, POR FAVOR.  

 

DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO: CON EL PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, BUENOS DÍAS SEÑOR SECRETARIO, DOCTOR RUBÉN 
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CALDERÓN LUJÁN, SALUDO A LOS SUBSECRETARIOS, ASÍ COMO AL 

PERSONAL QUE LO ACOMPAÑA, SEAN BIENVENIDOS TODOS A ESTA SU 

CASA, SABEMOS QUE SE HAN REALIZADO MÚLTIPLES ACCIONES PARA 

FAVORECER LA EDUCACIÓN DE LOS NIÑOS Y JÓVENES, POR TODAS 

LAS ACCIONES QUE USTED ACABA DE MENCIONAR EN SU INFORME, EL 

CUAL COMPARTO, NO SE ESCUCHO MUY BIEN, SIN EMBARGO, VEMOS 

QUE NO SE RESPETAN LOS PRINCIPIOS DE IGUALDAD Y EQUIDAD, 

SOBRE TODO EN LAS INVERSIONES DE INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA 

Y EQUIPAMIENTO ESCOLAR, POR MENCIONAR ALGUNOS, 

REAHABILITACIÓN DE SANITARIOS, CONSTRUCCIÓN DE AULAS, DOMOS, 

SUBESTACIONES ELÉCTRICAS, AL HACER UN SIMPLE ANÁLISIS DE LAS 

OBRAS DE LA REGIÓN LAGUNA Y DE LA CAPITAL, NOS ENCONTRAMOS 

LO SIGUIENTE, EN LA REGIÓN LAGUNA, SE REALIZARON 327 OBRAS, 

MIENTRAS EN DURANGO 764, Y DE ESTAS 579 SE CONCENTRARON EN 

LA CAPITAL, ADEMÁS, LA REGIÓN DEL CENTRO TIENE 437 OBRAS MÁS 

QUE EN LA REGIÓN LAGUNA, ESTO DE ACUERDO AL CATÁLOGO DE 

INVERSIONES EN OBRA PÚBLICA DE SEPTIEMBRE DEL 2016 A JUNIO 

DEL 2019, ENTREGADO AQUÍ POR EL SEÑOR GOBERNADOR, POR LO 

QUE LA REGIÓN LAGUNA Y EL DISTRITO AL CUAL TENGO EL HONOR DE 

REPRESENTAR, SE SIENTE DESFAVORECIDO, Y ME PIDE LE RECUERDE, 

QUE LA LAGUNA ES PARTE DE DURANGO Y QUE SE MERECE UN 

PRESUPUESTO MEJOR, ACORDE A LA POBLACIÓN ESCOLAR QUE SE 

ATIENDE, SEÑOR SECRETARIO, NOS GUSTARÍA SABER, ¿QUÉ 

MECANISMOS REALIZARÁ PARA QUE EL PRESUPUESTO DE ESTE AÑO 

SE VEAN REFLEJADOS LOS PRINCIPIOS DE EQUIDAD E IGUALDAD QUE 
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SE PREGONAN EN EL PLAN ANUAL DE GOBIERNO? Y QUE SE APLIQUE 

EN BENEFICIO DE LA EDUCACIÓN DE LOS 11 MUNICIPIOS DE LA REGIÓN 

QUE REPRESENTO, AHORA HABLAREMOS DE LOS DOCENTES, SI 

QUEREMOS MEJORAR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN, DEBEMOS DE 

SITUAR A LOS MAESTROS COMO EL CENTRO DEL PROCESO 

EDUCATIVO, EN LAS SESIONES QUE SE LLEVARON AQUÍ EN LA 

COMISIÓN DE EDUCACIÓN, SE TUVO A BIEN CONVOCAR A 5 DE ELLAS, A 

PERSONAL DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, A LOS SINDICATOS DE 

LA SECCIÓN 12, 44 Y 35, Y DIVERSAS ASOCIACIONES DE MAESTROS 

JUBILADOS, SE LLEVARON 6 COMISIONES ESPECIALES, Y EN ESTAS 

COMISIONES ESPECIALES, TODAS ELLAS SE GENERALIZARON EN UN 

TEMA PRINCIPAL, EXIGIR EL PAGO EN TIEMPO Y FORMA DEL TRABAJO 

DEVENGADO, DE ORGANISMOS DESCENTRADOS, DE ESCUELAS DE 

TIEMPO COMPLETO, DE CASOS DE CARRERAS MAGISTERIAL, 

PENSIONES Y LOS QUINQUENIOS, DONDE EL CONGRESO DEL ESTADO 

HA MANTENIDO LA POSICIÓN DE ESCUCHAR,  APOYAR Y TRABAJAR EN 

EQUIPO PARA BUSCAR RESOLUCIONES Y SOLUCIONES A LAS 

PROBLEMATICAS QUE SE HAN MANIFESTADO, EN ESTE SENTIDO LE 

PREGUNTO, QUÉ SEGUIMIENTO SE LES HA DADO A LAS 

OBSERVACIONES HECHAS POR LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN 

PÚBLICA, RESPECTO AL PROGRAMA DE TIEMPO COMPLETO, 

ESPECIFICAMENTE EN EL ASUNTO DE NÓMINAS, DONDE SE DETECTA 

LA EXISTENCIA DE 500 AVIADORES Y QUÉ MECANISMO LLEVARÁ A 

CABO LA SECRETARÍA A SU CARGO, PARA ATENDER Y RESOLVER LAS 

DISTINTAS PROBLEMÁTICAS QUE ENFRENTAN LOS DIFERENTES 
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SECTORES Y ORGANIZACIONES DE MAESTROS DE NUESTRO ESTADO, 

QUE SE HAN MANIFESTADO EN ESTE CONGRESO, EN EL CENTRO JEAN 

PIAGET, UBICADO EN EL BOULEVARD REBOLLO ACOSTA DE LA CIUDAD 

DE GÓMEZ PALACIO, DURANTE EL PERIODO VACACIONAL FUE 

DERRIBADO A UNA MALLA CICLÓNICA PARA ABRIR PASO A UN 

ESTACIONAMIENTO DEL INSTITUTO SUPERIOR 18 DE MARZO, 

LLEVANDO ESTOS ACTOS SIN PERMISO ALGUNO DE LA AUTORIDAD 

EDUCATIVA DEL CENTRO, SIN LA REPRESENTANTE DEL 

DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN ESPECIAL Y TAMPOCO SIN 

CONSULTAR AL SUBSECRETARIO DE LA REGIÓN LAGUNA, POR LO QUE 

LE PREGUNTÓ, YA QUE LOS MAESTROS DE ESTE NIVEL NECESITAN 

UNA RESPUESTA, ¿QUIÉN AUTORIZÓ EL DERRIBAMIENTO DE ESA 

MALLA CICLÓNICA? Y ¿POR QUÉ SE LE DIO MAYOR IMPORTANCIA A UN 

ESTACIONAMIENTO QUE A LA CONSTRUCCIÓN DE UN CENTRO DE 

ENRIQUECIMIENTO EXTRACURRICULAR Y TALENTOS ESPECÍFICOS 

PARA NIÑOS CON APTITUDES SOBRESALIENTES? EL INSTITUTO ACABA 

DE LLEGAR APENAS AL ESPACIO DONDE ERA LA ANTIGUA NORMAL 

SUPERIOR Y YA ESTÁ TENIENDO MÁS PODER PARA SER ESCUCHADO 

QUE TODO UN PERSONAL DE EDUCACIÓN ESPECIAL QUE ESTÁ 

LUCHANDO POR NIÑOS CON APTITUDES SOBRESALIENTES, ES 

CUANTO.  

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 
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CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: GRACIAS, EN 

CUANTO A LO QUE SE REFIERE DE INFRAESTRUCTURA AHORA. 

 

PRESIDENTA: SI ME PERMITE SECRETARIO, LE SOLICITO A LOS 

ASISTENTES DE ESTA SESIÓN, GUARDAR SILENCIO, COMPOSTURA Y 

ORDEN PARA PODER SEGUIR CON ESTA COMPARECENCIA, MUCHAS 

GRACIAS, ADELANTE SECRETARIO. 

 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: QUIERO 

DECIRLE DIPUTADA, QUE HAY UNA NUEVA INFRAESTRUCTURA QUE SE 

LLAMA ESCUELA NUESTRA, CONTEMPLA DAR PRIORIDAD DE ATENCIÓN 

A ESCUELAS DE LA REGIÓN INDÍGENA EN EL MUNICIPIO DEL 

MEZQUITAL Y PUEBLO NUEVO, ASÍ COMO LA ATENCIÓN A ESCUELAS 

MULTIGRADO EN EL MEDIO RURAL, LO QUE PERMITIRÁ UNA MAYOR 

EQUIDAD Y ATENCIÓN A LAS ESCUELAS, DEL PROGRAMA NORMAL DEL 

FONDO DE APORTACIONES MÚLTIPLES FAM, SE AUTORIZARÁN OBRAS 

EN LAS INSTITUCIONES QUE TENGAN MAYORES NECESIDADES Y LO 

HACEMOS CON UNA VISIÓN AMPLIA, LOS PROBLEMAS DE PAGO SE 

ESTÁN RESOLVIENDO, Y ACTUALMENTE SON MÍNIMOS LOS CASOS QUE 

SE TIENEN PENDIENTES EN UN UNIVERSO DE 33,500 DOCENTES, EN 

CUANTO A CARRERA MAGISTERIAL LE QUIERO DECIR SEÑORITA 

DIPUTADA QUE NOSOTROS RECIBIMOS 8,170 CASOS QUE NO SE HABÍA 

PAGADO CARRERA MAGISTERIAL, HABÍA MAESTROS QUE SE LES 
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DESCONTÓ DESDE UN 50% DE SU SALARIO Y TRANSITAMOS 2 AÑOS, 

HASTA EL DÍA ÚLTIMO DE MAYO DE 2019, DONDE PAULATINAMENTE 

FUIMOS RECUPERANDO, PRIMERO 500, 600, 700, HASTA LLEGAR A 8,021 

CASOS RESUELTOS, Y EL DÍA ÚLTIMO DE MAYO DEL 2019, LLEGAMOS A 

CERRAR LOS 8,170 CASOS DE CARRERA MAGISTERIAL, EN CUANTO A 

CARRERA ADMINISTRATIVA, DURANGO RECUPERÓ EL PAGO DEL 100% 

DE CARRERA ADMINISTRATIVA, Y PUEDO DECIR QUE NADA MÁS 

DURANGO Y DOS ESTADOS MÁS DE TODO EL PAÍS, TIENE EL PAGO DE 

CARRERA ADMINISTRATIVA, ES UN TRABAJO QUE SE REALIZA CON 

GESTIÓN, LA GESTIÓN NO SE LLEVA DE LA NOCHE A LA MAÑANA, EN 

CUANTO AL MURO, QUIERO DECIRLE QUE ESTO FUE PARA PERMITIR EL 

ACCESO AL INSTITUTO 18 DE MARZO, DESGRACIADAMENTE, A VECES 

CREEMOS QUE LAS COSAS NO PUEDEN CAMBIAR Y SI HAY QUE 

CAMBIAR, YO LO QUIERO DECIR DIPUTADA, QUE ME HE ENCONTRADO 

CASOS TAN DIFÍCILES COMO UN TELEBACHILLERATO QUE DONÓ EL 

EDIFICIO, UN MIGRANTE EN SIMÓN BOLÍVAR, EL EDIFICIO YA LO 

QUISIÉRAMOS EN LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, ESTÁ HECHO CON 

TODA LA MANO, CON PURO MATERIAL EXTRANJERO, Y NO QUERÍAN DE 

UNA ESCUELA PRIMARIA, PERMITIR LLEVAR LA TOMA DE AGUA DE AHÍ 

AL TELEBACHILLERATO, DESGRACIADAMENTE, TENEMOS MUCHAS 

VECES BARRERAS FÍSICAS, PERO SI NO HUBO UNA ATENCIÓN POR 

PARTE DE LA AUTORIDAD QUE ESTABA EN ESE MOMENTO, LE 

OFREZCO UNA DISCULPA, PERO NUNCA FUE CON EL FIN DE DAÑAR, ES 

CON EL FIN DE IR ACRECENTANDO, TODOS SOMOS IMPORTANTES, 

DESDE INICIAL HASTA SUPERIOR Y PRUEBA ESTÁ QUE EL PRESIDENTE 
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DE LA REPÚBLICA, OBLIGA INICIAL, PREESCOLAR Y LA EDUCACIÓN 

SUPERIOR, ENTONCES TODA LA EDUCACIÓN, TIENE EL MISMO GRADO 

Y DEBEMOS SER IGUALITARIOS Y EQUITATIVOS, GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO A LA DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR 

VALERO, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

PRESIDENTA: TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO: AGRADEZCO SU 

ATENCIÓN Y SUS RESPUESTAS, PERO. 

 

PRESIDENTA: PERMITAME DIPUTADA, SOLICITO RESPETO A LA 

DIPUTADA, GRACIAS. 

 

DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO: QUIERO APROVECHAR 

EL TIEMPO AL MÁXIMO PORQUE ES POCO, Y REALMENTE A NOSOTROS 

NOS HA RESULTADO DIFÍCIL TENER UNA ENTREVISTA CON USTED, ES 

MÁS FÁCIL TENER UNA ENTREVISTA CON EL GOBERNADOR, QUE CON 

SU PERSONA, NO CONCUERDO CON EL PORQUE SE LE DIO MÁS VALOR 

A UN ESTACIONAMIENTO, QUE A UN PROYECTO DE ENREQUIMIENTO, 

LE VOY A ENTREGAR EL PROYECTO, PARA QUE DE IGUAL MANERA 

CÓMO SE APOYÓ CON UNA FACILIDAD TREMENDA A LA 18 DE MARZO, 
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NOS APOYE CON ESTE CENTRO DE ENRIQUECIMIENTO, LAS 

PREGUNTAS QUE SE ME VAN A QUEDAR PENDIENTES, SE LAS HARÉ 

LLEGAR, TENEMOS QUE TRABAJAR Y BUSCAR QUE SE MEJOREN LOS 

PROCESOS Y LOS MECANISMOS, PORQUE MUCHAS DE LAS DE LOS 

PROBLEMÁTICAS NO TODAS SE CENTRAN EN PRESUPUESTO, EXISTEN 

PROBLEMAS ADMINISTRATIVOS Y DE IRREGULARIDAD QUE HE 

QUERIDO PLATICAR CON USTED, Y NO HE PODIDO TENER UNA CITA 

DESDE HACE TRES MESES QUE LE ESTOY SOLICITANDO, HAY QUE 

TENER PRESENTE. 

 

PRESIDENTA: PERMÍTAME DIPUTADA LE SOLICITÓ AL PÚBLICO 

ASISTENTE GUARDE SILENCIO, COMPOSTURA Y ORDEN COMO LO 

DICTA NUESTRA LEY, POR FAVOR 

 

DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO: HAY QUE TENER 

PRESENTE QUE LOS DOCENTES SON PARTE MUY IMPORTANTE PARA 

LA MEJORA DE LOS PROCESOS EDUCATIVOS, LE REAFIRMO A USTED Y 

A LOS MAESTROS, MI COMPROMISO DE SEGUIR TRABAJANDO DESDE 

MI POSICIÓN Y SEGUIR ATENDIENDO TODAS LAS SITUACIONES QUE 

LLEGUEN A ESTE CONGRESO, QUIERO TAMBIÉN APROVECHAR ESTE 

ESPACIO PARA AGRADECER A CADA UNA DE LAS PERSONAS DE LOS 

DIFERENTES DEPARTAMENTOS DE SU SECRETARÍA, COMO LO FUE EL 

ÁREA JURÍDICA, EL DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN ESPECIAL, 

SERVICIO PROFESIONAL DOCENTE, PLANEACIÓN EDUCATIVA Y ÁREA 

DE PAGOS, QUE CON SU COMPROMISO, TRABAJO Y ESFUERZO, 
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LOGRARON AYUDARNOS A RESOLVER SITUACIONES DE MI REGIÓN, 

SEÑOR SECRETARIO, CUENTE USTED CON EL APOYO DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DE MORENA, EL CUAL ESTÁ DISPUESTO A TRABAJAR 

POR UNA MEJOR CALIDAD PARA DURANGO Y CON ESTO FAVORECER A 

LA NIÑEZ Y A LA JUVENTUD, ES CUANTO. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADA. 

 

PRESIDENTA: DAMOS INICIO CON LA SEGUNDA RONDA DE PREGUNTAS 

Y RESPUESTAS DE ESTA COMPARECENCIA. 

 

PRESIDENTA: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ 

SAMANIEGO POR EL PARTIDO DEL TRABAJO, HASTA POR 3 MINUTOS 

PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: CON LA VENIA DE LA 

PRESIDENCIA, CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, SEA 

USTED BIENVENIDO, LAS MAESTRAS, MAESTROS, TODO SU EQUIPO 

QUE LO ACOMPAÑA A ESTA LA CASA DEL PUEBLO, LA ESCUELA ES SIN 

DUDA UN ESPACIO DONDE LA MAYORÍA DE LAS PERSONAS PASAN 

LARGAS HORAS DE SU VIDA, PUES EN ELLA NO SOLAMENTE SE 

APRENDE LECCIONES SINO TAMBIÉN EXPERIENCIAS DE VIDA, LOGROS 

Y CONTRAVIEDADES, POR ELLO, DESDE EL INSTANTE EN QUE SE ELIGE 

UN CENTRO EDUCATIVO SE ELIGE LA CALIDAD DEL MISMO Y LA 
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SEGURIDAD ES UN FACTOR ESENCIAL PARA CONSIDERARLO COMO 

UNA BUENA ESCUELA, ACTUALMENTE LA INSEGURIDAD ES UNA DE LAS 

PRINCIPALES PREOCUPACIONES DE NUESTRO PAÍS, POR ELLO, CADA 

VEZ SON MÁS LAS PERSONAS QUE BUSCAN UN PLANTEL CON LAS 

CONDICIONES ADECUADAS PARA SU PLENO DESARROLLO EDUCATIVO 

Y ES AQUÍ DONDE LA SEGURIDAD SE VUELVE EL MAYOR RETO TANTO 

PARA LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS, COMO PARA LAS PRIVADAS, EL 

BULLYING ES UNA PALABRA INGLESA QUE SIGNIFICA INTIMIDACIÓN, 

DESGRACIADAMENTE ESTA PALABRA ESTA DE MODA DEBIDO A LOS 

INNUMERABLES CASOS DE PERSECUCIÓN Y DE AGRESIONES QUE SE 

ESTÁN DETECTANDO EN LAS ESCUELAS Y COLEGIOS, Y QUE ESTÁN 

LLEVANDO A MUCHOS ESCOLARES A VIVIR SITUACIONES 

VERDADERAMENTE ATERRADORAS Y EN ALGUNOS CASOS, VEMOS 

LAMENTABLE LOS SUICIDIOS, NINGÚN ALUMNO ESTÁ EXCENTO DE 

SUFRIR BULLYING O ROBO DENTRO Y FUERA DEL PLANTEL EDUCATIVO 

AL QUE ASISTE PERO CUANDO ESTA SITUACIÓN SE VUELVE 

COTIDIANA, ESTAMOS ANTE UN PROBLEMA SEVERO DE SEGURIDAD, A 

RAÍZ DEL CLIMA DE INSEGURIDAD QUE SE VIVE DENTRO DEL ESTADO Y 

QUE SE HA EXTENDIDO A LOS CENTROS DE EDUCACIÓN, SURGE LA 

NECESIDAD DE CREAR Y REFORZAR Y CREAR PROGRAMAS 

ENCAMINADOS A PREVENIR LA DELINCUENCIA DENTRO Y CERCA DE 

ESTOS, FOMENTANDO UNA CULTURA DE PREVENCIÓN DEL DELITO 

ENTRE LA COMUNIDAD ESTUDIANTIL Y EVITAR QUE CAIGA EN MANOS 

DE LA DELINCUENCIA, POR ESO ME PERMITO CUESTIONARLE LO 

SIGUIENTE, CIUDADANO SECRETARIO, ¿QUÉ SE HA HECHO PARA LA 
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PREVENCIÓN Y ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA EN LAS ESCUELAS? 

SEGUNDO, ¿CÓMO LA ADMINISTRACIÓN DE LOS COLECTIVOS 

ESCOLARES HABRÁ DE EMPRENDER ACCIONES CONJUNTAMENTE CON 

LOS PADRES DE FAMILIA PARA LA SEGURIDAD DE LOS NIÑOS Y 

PROFESORES DENTRO DE LAS ESCUELAS? Y, POR ÚLTIMO, ¿ESTÁ 

USTED DE ACUERDO EN QUE SEA OBLIGATORIO LA OPERACIÓN 

MOCHILA O FILTROS DE CONTROL EN TODOS LOS CENTROS 

EDUCATIVOS? ES CUÁNTO.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS PARA 

RESPONDER LA PREGUNTA. 

 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: GRACIAS, 

SEÑOR DIPUTADO, QUIERO DECIRLE QUE LA PARTE DE QUE LO QUE SE 

REFIERE DESGRACIADAMENTE A LO DEL BULLYING, ESTAMOS 

TRABAJANDO, SIN EMBARGO, ANTES DE CONTESTARLE ESA PARTE, LE 

QUIERO COMENTAR QUE EL ARTÍCULO TERCERO DE LA 

CONSTITUCIÓN, EN SU FRACCIÓN SEGUNDA, INCISO C, MENCIONA QUE 

LA EDUCACIÓN CONTRIBUIRÁ A LA MEJORA DE LA CONVIVENCIA 

HUMANA, A FIN DE FORTALECER EL APRECIO Y RESPETO A LA 

NATURALEZA, LA DIVERSIDAD CULTURAL, LA DIGNIDAD DE LA 
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PERSONA, LA INTEGRIDAD DE LAS FAMILIAS, LA CONVICCIÓN DEL 

INTERÉS GENERAL DE LA SOCIEDAD, LOS IDEALES DE FRATERNIDAD E 

IGUALDAD DE DERECHOS DE TODOS, EVITANDO LOS PRIVILEGIOS DE 

RAZA, DE RELIGIÓN, DE GRUPOS, DE SEXOS O DE INDIVIDUOS, EN 

DURANGO, VAMOS A FORTALECER LOS CONSEJOS TÉCNICOS 

ESCOLARES, AQUÍ QUIERO COMENTARLE, QUE UN SERVIDOR DESDE 

HACE DOS AÑOS Y MEDIO, PUNTUALMENTE ASISTE DE MANERA 

VIRTUAL CON DIFERENTES ZONAS, EL DÍA DEL CONSEJO TÉCNICO 

ESCOLAR, Y AHÍ PUEDO PERCIBIR EL SENTIR DEL MAGISTERIO, Y 

PUEDO VER COMO LA COMUNICACIÓN QUE ELLOS LLEVAN A CABO ESE 

VIERNES QUE AUNQUE AHORA SE CAMBIÓ EL DÍA, EN AQUELLOS EN 

AQUELLOS MOMENTOS ERAN VIERNES, PODRÍA ENRIQUECERSE LA 

ZONA CON TODAS LAS EXPERIENCIAS DE LOS DOCENTES, Y A LA VEZ, 

PERMITÍA A NOSOTROS COMO AUTORIDADES CONOCER DE CERCA LA 

PROBLEMÁTICA PERO TAMBIÉN LAS SOLUCIONES, TENGO 

CONOCIMIENTO, POR EJEMPLO, DE ESCUELAS QUE HACE 11 AÑOS, LE 

DECÍAN LOS TALIBANES EN GÓMEZ PALACIO, LA DIPUTADA PODRÁ 

SABER DE ELLO, HOY ESA ESCUELA TÉCNICA ES UN EJEMPLO, ES UN 

EJEMPLO, AÚN SIENDO UNA SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD 

ALREDEDOR, ENTONCES LA EDUCACIÓN CUANDO HAY LÍDERES 

AVANZA, TAMBIÉN QUIERO DECIRLE SEÑOR DIPUTADO, QUE 

NOSOTROS ESTAMOS TRABAJANDO LAS COMUNIDADES DE ESCUELAS 

DE EXCELENCIA, Y NO ES NADA NUEVO, NO ESTAMOS INVENTANDO EL 

HILO NEGRO, ESTAMOS PARTIENDO Y QUIERO HACER UN 

RECONOCIMIENTO PÚBLICO AQUÍ, A LAS MAESTRAS BLANCA NÉLIDA 
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SALAZAR MARTÍNEZ Y MAESTRA BLANCA RUVALCABA, QUE ELLAS 

FORMARON LA ESCUELA DE PADRES Y QUE FUE ABANDONADO ESE 

PROYECTO Y FUE DESECHADO Y HOY LA SECRETARÍA LO ESTÁ 

TOMANDO COMO BASE PARA UN PROYECTO QUE INICIAMOS EN EL MES 

DE OCTUBRE, QUE SE LLAMA “COMUNIDADES DE ESCUELAS DE 

EXCELENCIA” ¿EN QUÉ CONSISTE? TRES FACTORES PRINCIPALES, 

UNO, PLATICAR, IMPARTIR CONFERENCIAS A LOS PADRES DE FAMILIA 

PARA QUE SEPAN CONVIVIR CON SUS HIJOS, QUE SEPAN CONVIVIR 

CON LOS DEMÁS Y SABER RESPETAR AL PRÓJIMO,  QUE NO SABEMOS 

RESPETAR, OTRO FACTOR ES, OTRO EJE ES, EL DE LOS DOCENTES Y 

EL DE LOS DIRECTORES, TRABAJAR CON ELLOS EN LAS 

COMPETENCIAS PARA QUE TENGAN MAYORES HABILIDADES EN ESTA 

PARTE DE DEBILIDAD QUE HAY EN EL BULLYING, Y EL TERCERO, SON 

LOS EDUCANDOS, AQUELLOS NIÑOS QUE TIENEN RETRASO EN SU 

APRENDIZAJE, LENTO APRENDIZAJE, ACERCARNOS A ELLOS, Y 

TAMBIÉN ESTAMOS INICIANDO UN PROCESO Y UN PROYECTO EN 

USAER Y EN LAS ESCUELAS CON NIÑOS CON BARRERAS, ESE 

PROYECTO YA LO INICIAMOS EL LUNES PASADO, EMPEZAMOS EN EL 

CAMP DE LA FORESTAL Y CONTINUAMOS EL MIÉRCOLES ANTERIOR EN 

EL CENTRO DIGITAL DE SCT, DONDE ESTAMOS TRAYENDO NIÑOS DE 

DIFERENTES COMUNIDADES ALEDAÑAS A QUE SEPAN USAR LAS 

TECNOLOGÍAS Y LOS NIÑOS SON, EN ESTE MOMENTO ESPONJAS, Y 

VAN CON MUCHO ENTUSIASMO PARA SUS ESCUELAS, HABÍA UN CASO 

DE UN NIÑO QUE NO LE GUSTABA IR A LA ESCUELA Y AL VERLO TRAÍDO 

AQUÍ A DURANGO A ESE CENTRO, LLEGÓ A SU ESCUELA Y FUE EL 
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PRIMERO QUE ENTRÓ AL SALÓN, ENTONCES QUIERE DECIR QUE NO 

ESTAMOS EQUIVOCADOS, ESTAMOS TRABAJANDO POR LA NIÑEZ Y ES 

LO QUE ESTAMOS HACIENDO, ES CUANTO.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO AL DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ 

SAMANIEGO SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: SI MUCHAS GRACIAS 

PRESIDENTA, CIUDADANO SECRETARIO, FALTO NADA MÁS EL TEMA DE 

LA OPERACIÓN MOCHILA O FILTROS ESCOLARES QUE YA 

POSTERIORMENTE ESTARÍAMOS Y PLATICANDO. 

 

PRESIDENTA: PERMITAME POR FAVOR DIPUTADO, LE SOLICITO A LOS 

ASISTENTES GUARDAR RESPETO AL ORADOR, GRACIAS, ADELANTE 

DIPUTADO. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: EN CUANTO AL TEMA 

DE SEGURIDAD, HEMOS VISTO TAMBIÉN CASOS EN NUESTRO ESTADO 

DE DURANGO DONDE EN ALGUNAS DE LAS MOCHILAS DE NUESTROS 

NIÑOS, ESTUDIANTES, SE ENCUENTRAN DESDE OBJETOS 

PUNZOCORTANTES HASTA PORNOGRAFÍA, ANTE ESTA PREOCUPANTE 

SITUACIÓN LOS DURANGUENSES, DEBEMOS VOLTEAR LA MIRADA 

HACIA NUESTROS ESTUDIANTES PARA QUE CON LA AYUDA DE 
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NUESTRAS AUTORIDADES EDUCATIVAS, IMPLEMENTEN DE MANERA 

OBLIGATORIA, LAS OPERACIONES MOCHILA O FILTROS DE CONTROL, 

PARA ASÍ EVITAR POSIBLES ATENTADOS O ACCIDENTES ENTRE 

NUESTROS ESTUDIANTES, A NUESTROS HIJOS Y JÓVENES NO BASTA 

CON REVISAR SUS MOCHILAS DE ÚTILES ESCOLARES SINO TAMBIÉN 

REVISAR LA SALUD AFECTIVA Y EMOCIONAL PARA EVITAR EN LO 

SUCESIVO Y PREVENIR HECHOS COMO LOS SUICIDIOS QUE SE HAN 

DADO EN NUESTRO ESTADO EN LA MAYORÍA DE LOS JÓVENES, DESDE 

ESTA CURUL LE EXHORTAMOS CIUDADANO SECRETARIO, PARA QUE 

PLANTEÉ UN ESQUEMA DE SEGURIDAD PARA NUESTROS NIÑOS Y 

JÓVENES Y ESTÉ GENERALIZADO EN TODAS LAS INSTITUCIONES DE 

ENSEÑANZA DEL ESTADO DE DURANGO POR OTRO LADO SABEMOS DE 

SU CAPACIDAD DE GESTIÓN, QUE ES UNA PERSONA CAPAZ PARA 

ATENDER ESTA SECRETARÍA DE LA MEJOR MANERA, SIN EMBARGO, 

QUEREMOS EXHORTARLE RESPETUOSAMENTE AL CIUDADANO 

GOBERNADOR, PARA QUE SE INICIE DE UNA VEZ POR TODAS LAS 

GESTIONES NECESARIAS ANTE LA FEDERACIÓN PARA PONERLE FIN O 

INICIAR CON ATENDER ESTA PROBLEMÁTICA QUE HOY ATENTAN 

TODAS LAS MAESTRAS Y LOS MAESTROS SOBRE EL TEMA DE 

QUINQUENIOS, YO CREO QUE DEBEMOS DARLE SOLUCIÓN Y EN LA 

SUMA DE VOLUNTADES, ESTAREMOS DANDO RESULTADOS COMO SE 

HA VENIDO HACIENDO EN MUCHOS OTROS TEMAS, ES CUÁNTO 

PRESIDENTA.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO. 
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PRESIDENTA: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA 

RODRÍGUEZ, POR EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, HASTA POR 3 

MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ: CON EL PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, SEÑOR CONTADOR RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

BIENVENIDO A ESTA LA MÁXIMA TRIBUNA DEL ESTADO, ASÍ MISMO, A 

TODO EL PERSONAL DOCENTE Y ADMINISTRATIVO SEAN BIENVENIDOS 

A ESTE CONGRESO, SEÑOR SECRETARIO, AL INICIO DEL CICLO 

ESCOLAR, HA EXISTIDO UNA SERIE DE INCONFORMIDADES EN LA 

ASIGNACIÓN DE LAS PLAZAS DOCENTES, Y SOBRE TODO, REPITO EN 

ESTE CICLO ESCOLAR, A LOS ASPIRANTES DE NUEVO INGRESO, LE 

QUERÍA PREGUNTAR CON TODO RESPETO, ¿QUÉ SE ESTÁ HACIENDO 

AL RESPECTO PARA PODER RESOLVER ESTA PROBLEMÁTICA? LA 

OTRA PREGUNTA ES EN RELACIÓN AL ARTÍCULO TERCERO 

CONSTITUCIONAL, DONDE LA REFORMA NOS DICE QUE TANTO LA 

PRIMARIA COMO EL NIVEL SUPERIOR, YA SON OBLIGATORIOS PARA 

TODOS LOS MEXICANOS, ¿QUÉ RETOS SE ESTÁ ENFRENTANDO EL 

GOBIERNO DEL ESTADO? ¿QUÉ POLÍTICAS PÚBLICAS SE VAN A CREAR 

PARA ATENDER UN TEMA DE LA MAYOR IMPORTANCIA? Y SEGUNDO, 

FELICITARLO POR EL TEMA DE ELEVAR EL NIVEL ESCOLAR QUE DE 

TERCERO SECUNDARIA A PRIMERO DE PREPARATORIA SE HA HECHO 

UN ESFUERZO MAYÚSCULO PORQUE SOLAMENTE A TRAVÉS DE LA 
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EDUCACIÓN VAMOS A PODER CORREGIR NUESTROS PROBLEMAS Y 

ALCANZAR Y ASPIRAR A UN MEJOR DESARROLLO INTEGRAL DEL SER 

HUMANO, POR SU ATENCIÓN Y SUS RESPUESTAS, MUY BUENAS 

TARDES.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS POR SU PREGUNTA, DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO, PARA DAR 

RESPUESTA HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: GRACIAS, 

SEÑOR DIPUTADO, CON RESPECTO A LAS PLAZAS DOCENTES, QUIERO 

DECIRLE QUE EL DÍA 26 DE JULIO SE LLEVÓ A CABO LA PRELACIÓN, LA 

PRELACIÓN LE LLEVAMOS A CABO EN LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA, 

AHÍ SE ASIGNARON LAS PLAZAS COMO LO MARCA LA LEY, EN 

PRELACIÓN, ESTO CONSISTE EN QUE SE TOMA LA PERSONA QUE 

OBTUVO EL MEJOR PROMEDIO, Y VA ESCOGIENDO EL LUGAR A DONDE 

VA A TRABAJAR, SI HAY UN MAESTRO QUE DICE ME TOCA EN 

TAYOLTITA, POR PONER UN EJEMPLO, NO ACEPTA, PERO LLEGA OTRO 

ES EL NÚMERO 1 Y LLEGA EL NÚMERO 2, Y DICE QUE LE TOCA, PONER 

EN OTAEZ Y DICE QUE NO, EN ESE MOMENTO EL MAESTRO FIRMA UN 

DOCUMENTO, DONDE NO ACEPTA IRSE A SU LUGAR DE TRABAJO Y DE 

ACUERDO AL ORDEN, ENTRA EL TERCERO, EL NÚMERO TRES, AQUÍ NO 
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ES ASIGNACIÓN POR VOLUNTAD DE AUTORIDADES, ESTO ESTÁ 

DEBIDAMENTE SOLVENTADO EN LA PRELACIÓN, PERO ADEMÁS HAY 

UNA CONSTANCIA DE UN NOTARIO PÚBLICO, QUE DA FE Y TODO ESTO 

ESTÁ FUNDAMENTADO EN LOS DOCUMENTOS QUE OBRAN EN LA 

SECRETARÍA Y QUE SE DA COMUNICACIÓN A PERSONAL DOCENTE EN 

MÉXICO, ES COMO ESTAMOS OPERANDO HASTA EL DÍA DE HOY 

PORQUE NO HAY NUEVAS REGLAS, HAY CRITERIOS Y TODAVÍA NO 

TENEMOS LAS LEYES SECUNDARIAS, EN CUANTO A LA SUPERIOR, 

EFECTIVAMENTE ES OBLIGATORIO, EL GOBIERNO FEDERAL HABLA DE 

100 UNIVERSIDADES, NOSOTROS ESTAREMOS ATENTOS A LAS LEYES 

SECUNDARIAS PARA BUSCAR, CÓMO INCREMENTAR LA EDUCACIÓN 

SUPERIOR, SI USTED ESCUCHÓ, YO COMENTÉ QUE A ESTE MOMENTO, 

DE 28% LLEGAMOS AL 31.9 QUIERE DECIR, QUE PRÁCTICAMENTE DE 10 

JÓVENES, 3.2 ESTÁN EDUCACIÓN SUPERIOR, LO IDEAL ES LLEGAR AL 

100, ESTO YO LO VEO MUY DIFÍCIL, PORQUE PAÍSES COMO ARGENTINA 

QUE EN ESTE MOMENTO TIENEN UN 60% UN 70% DE CADA 10 JÓVENES 

6 ESTÁN EN EDUCACIÓN SUPERIOR, Y TIENEN 15 AÑOS CON ESE 

PORCENTAJE, EN LO QUE SE REFIERE A COSTA RICA, QUE ES UN PAÍS 

MUY CHICO, AHÍ EL 50% TIENE ACCESO A LA EDUCACIÓN SUPERIOR DE 

10, 5 ESTÁN EN EDUCACIÓN SUPERIOR, NOSOTROS DIFÍCILMENTE 

VAMOS A LLEGAR A ESOS ESTÁNDARES, PERO ESTO NO QUIERE DECIR 

QUE NOS VAMOS A QUEDAR CRUZADOS DE BRAZOS, NOSOTROS 

VAMOS A VER, COMO SE ESTABLECEN LAS LEYES SECUNDARIAS PARA 

ACOGERNOS A ESA POLÍTICA Y TRABAJAR, PERO TAMPOCO NOS 

HEMOS DORMIDO PORQUE PARA ESO TENEMOS LA UNIVERSIDAD 
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PÚBLICA Y ABIERTA DEL ESTADO DE DURANGO, DONDE YO SI LES PIDO 

QUE SI NOS PUEDEN APOYAR CON MÁS SUBSIDIO, PODEMOS 

NOSOTROS CON MUCHO MENOS RECURSOS LLEGAR A TODO EL 

ESTADO, TENEMOS EXCELENTES RELACIONES Y QUIERO 

AGRADECERLE AQUÍ AL DIRECTOR DE SCT, PORQUE ESTAMOS 

BUSCANDO COMO BAJARLE INTERNET A DIFERENTES PARTES DEL 

ESTADO PARA ESTOS PROYECTOS Y NO SOLO… ES CUANTO. 

 

PRESIDENTA: PERMITAME SECRETARIO, (BUENO, BUENO, BUENO, NO 

SE ESCUCHA)  

 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN: ESPERO 

QUE NO HAYA SIDO A PROPÓSITO, ES CUANTO.  

 

PRESIDENTA: PERMITAME SECRETARIO, ACABÓ DE CONTESTAR SU 

PREGUNTA SECRETARIO O NECESIDA DE MÁS TIEMPO, ES CUANTO, 

OK. 

 

PRESIDENTA: PREGUNTO AL DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA 

RODRÍGUEZ, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

PRESIDENTA: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO FRANCISCO JAVIER 

IBARRA JÁQUEZ, POR EL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 

HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 
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DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ: SEÑOR SECRETARIO, 

EN ESTA SEGUNDA INTERVENCIÓN, QUIERO HACER ALGUNAS 

REFLEXIONES ESPECÍFICAS EN MATERIA EDUCATIVA, ME QUEDA 

CLARO, QUE, ASÍ COMO POR AHÍ DICEN Y DICEN BIEN, SEÑOR 

SECRETARIO SE SACO USTED LA RIFA DEL TIGRE EN ESTE ENCARGO Y 

POR QUÉ LO DIGO, PORQUE CUANDO SE IBA TRANSITANDO EN LA 

CAPACITACIÓN EN SU PERSONAL EN LOS PROCESOS PROPIOS DE SU 

DEPENDENCIA INCLUYENDO MEJORAS EN LA CALIDAD, ASIGANCIÓN 

POR COMPETENCIAS DE PLAZAS, EVALUACIONES, LOS FAMOSOS 

ASUNTOS DE PRELACIÓN QUE ACABA DE EXPLICAR, SE VIENE UNA 

REFORMA DE OTRA REFORMA EDUCATIVA, IGUALMENTE SEÑOR 

SECRETARIO, QUIERO HACER REFERENCIA A LA INVERSIÓN DE MÁS DE 

$5 MIL MILLONES DE PESOS, QUE CADA AÑO EL ESTADO INVIERTE AL 

SECTOR EDUCATIVO Y PUES PUDIERAMOS PRESUMIRLO, AUNQUE NO 

ASÍ EN EL TEMA DE DAR RESPUESTA COMPLETA A LOS MAESTROS, ES 

IMPORTANTE , Y NO SOLO IMPORTANTE, ES URGENTE QUE LOS TRES 

NIVELES DE GOBIERNO SE TOMEN DE LA MANO PARA LLEVAR A CABO 

LA EDUCACIÓN EN DURANGO, SEÑOR SECRETARIO, EN ESTAS 

CONDICIONES PRESUPUESTALES, CUANDO PODREMOS SALIR DE LOS 

PENDIENTES QUE ESTÁN RECLAMANDO AQUÍ LOS COMPAÑEROS QUE 

SE TIENEN CON LOS MAESTROS EN MUCHAS Y MUY RELEVANTES 

ACCIONES EN SU DISTINTO ACTUAR, PREGUNTO, ¿QUÉ ESTÁ 

HACIENDO POR EJEMPLO PARA GARANTIZAR LA PRESENCIA EN LOS 

DOCENTES EN LAS COMUNIDADES MÁS RECONDITAS, EJEMPLOS, LAS 
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QUEBRADAS O EL SEMIDESIERTO, CÓMO GARANTIZAR LOS ESPACIOS 

PÚBLICOS Y QUE LOS NIÑOS NO SE SIENTEN YA EN UN TRONCO O EN 

UNA PIEDRA, A LOS MAESTROS QUE RECIBEN INGRESOS POR HORA, 

SEMANA, MES, DE ASIGNATURA COMO EDUCACIÓN FÍSICA, EDUACIÓN 

ARTÍSTICA U OTRAS MÁS, QUÉ SE LES OFRECE PARA QUE SEA MÁS 

ATRACTIVA SU TRABAJO Y NO CAIGAN EN EL SUPUESTO DE QUE 

PAGAN POR TRABAJAR, ES DECIR, GASTAN MÁS EN SUS TRASLADOS, 

QUE LO QUE DEVENGAN, PARA FINALIZAR, QUIERO HACER ALGUNAS 

REFLEXIONES DEL EQUIPO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, HA HABIDO PREGUNTAS, AQUÍ DEL PÚBLICO, POR 

EJEMPLO, UN DECESPERO DE FALTA DE ATENCIÓN FINANCIERA, UNA 

FALTA DE ATENCIÓN FINANCIERA QUE TIENEN SUS IMPLICACIONES, 

UNO, POR HOY SON LOS MISMO LAS DEMANDAS DE ATENCIÓN Y 

FINANCIERA, EN ESE SENTIDO JURÍDICAMENTE, NOSOTROS LOS 

DIPUTADOS DE PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 

ESTAREMOS ATENTOS AL APOYO DEL PÚBLICO, FINALMENTE, QUIERO 

RECONOCER, LA LABOR DE LA GENTE QUE VIENE CON USTED Y MUY 

FUNDAMENTALMENTE CON LOS QUE NO VINIERON, QUE ESTÁN HAYA 

TRABAJANDO EL DÍA DE HOY, Y QUIERO DECIRLE QUE SE HAN HECHO 

ESFUERZOS PERO NO PUEDO DESPEDIRME SIN DECIRLE QUE ESTA 

COMPARECENCIA, HAN TENIDO MANIFESTACIONES DE DISTINTAS 

ÍNDOLES, ESTOY SEGURO QUE EN LA MENTE DEL SECRETARIO Y DE 

CADA UNA DE LOS SEÑORES FUNCIONARIOS EN MATERIA EDUCATIVA 

ESTARÁN DANDOLE PUNTUAL ASISTENCIA, Y SOBRE TODO, 

RESPUESTAS EN LA MEDIDA DE LAS POSIBILIDADES, FINALIZO CON LA 
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GENEROSIDAD DE LA MESA DIRECTIVA, AQUÍ AYER SE HABLO DE 

ACCIONES AL SERVICIO DEL PÚBLICO, DE LA SOCIEDAD, Y SE DIJO DE 

UNIFORMES ESCOLARES PERO CREO, ESTOY INFORMADO, NO SE 

MENCIONÓ EL TEMA DEL CALZADO ESCOLAR, SI ASÍ LO HUBIERA SIDO 

QUE BUENO, SI NO LO REITERO, EL CALZADO ESCOLAR QUE TODOS 

LOS 25 DIPUTADOS, HEMOS PROPUESTO, ¿QUÉ HARÁ SU SECRETARÍA, 

A FÍN DE QUE LOS NIÑOS TENGAN CALZADO ESCOLAR? ES CUANTO 

SEÑOR SECRETARIO, ES CUANTO.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO POR SU PREGUNTA, PARA DAR 

RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN HASTA 

POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: 

PRIMERAMENTE COINCIDO CON USTED AL TOMAR LA SECRETARÍA, 

FUERON 8 MESES DE ESTAR ATENDIENDO A TODAS LAS 

ORGANIZACIONES POR EL PROBLEMA QUE HABÍA, COMO YA LO 

MENCIONÉ, DE COMO HABÍAN LLEVADO A LOS MAESTROS AL EXAMEN, 

HASTA EN PATRULLAS, ASÍ LOS HABÍAN LLEVADO AL EXAMEN, 

MANIFESTACIONES DE MÁS DE 1000 DOCENTES Y ESO ESTABAN LOS 

MAESTROS MUCHO MUY DOLIDOS, Y ESTUVIMOS ATENDIENDOLOS, Y 

DE AHÍ Y DE AHÍ TOMAMOS UNA DETERMINACIÓN PRIMERO HACER UN 

DIAGNÓSTICO DE LA SECRETARÍA, UNA VEZ QUE TENEMOS EL 

DIAGNÓSTICO, ESTABLECIMOS UN ORGANIGRAMA, UNA VEZ QUE ESTÁ 
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EL ORGANIGRAMA, TENEMOS MANUALES DE OPERACIÓN, UN 

REGLAMENTO INTERNO, TODO ESTO NO EXISTÍA EN LA SECRETARÍA, Y 

ES LA MÁS GRANDE DEL ESTADO, AHORITA ESTAMOS EN ESE 

PROCESO, PERO TAMBIÉN SE ENCUENTRA CON USTEDES UNA 

REFORMA AL ARTÍCULO 35 DE LA LEY GENERAL DE ADMINISTRACIÓN 

DONDE SE ADECUA LA LEY A TODO ESTE PROCEDIMIENTO, Y CON ELLO 

VA HABER MUCHA CERTEZA EN EL TRABAJO EN LA SECRETARÍA, CON 

ESE HECHO, YO PERCIBÍ NADA MÁS EN LA ENTREGA-RECEPCIÓN, 73 

FOCOS ROJOS ANTE LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN, 

UNO DE ELLOS POR $1,450 MILLONES DE PESOS QUE NO ESTABAN 

SOLVENTADOS, SI NO HUBIERA HECHO ESE TRABAJO, AHORITA YO 

ESTUVIERA EN LA CÁRCEL, AFORTUNADAMENTE HICIMOS A TIEMPO LA 

SOLVENTACIÓN Y YA ESTÁ RESUELTO ESE PROBLEMA, Y TODOS LOS 

72 FOCOS ROJOS RESTANTES FUERON SOLVENTADOS, Y HOY LA 

SECRETARÍA TIENE RUMBO, POR ESO A PARTIR DE LA SEMANA 

SIGUIENTE, PODREMOS ANDAR VISITANDO LAS ESCUELAS PORQUE 

ESTARÁ EXHIBIÉNDOSE PARA QUE TODO MUNDO SEPA CON QUIÉN 

DIRIGIRSE Y NO NADA MÁS CON EL SECRETARIO, PORQUE TODOS 

TIENEN LA OBLIGACIÓN DE RESOLVER LOS PROBLEMAS, EL 

SECRETARIO NO PUEDE RESOLVER LOS PROBLEMAS DE TODOS, CADA 

QUIEN TIENE SU RESPONSABILIDAD, EN LO QUE SE REFIERA A LO 

RECÓNDITO, LE PUEDO DECIR QUE HE TENIDO REUNIONES CON LOS 

NIVELES CON LA REGIÓN INDÍGENA QUE TIENE UN ACERCAMIENTO 

MUY FUERTE CON ELLOS POR ESO ESTOY HABLANDO PUNTUALMENTE, 

ESCUELAS QUE TIENEN 72 ALUMNOS Y HAY UN SOLO DOCENTE, 
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ENTONCES ESTAMOS BUSCANDO, CÓMO DARLE LA VUELTA A LA 

FAMOSA REFORMA, PORQUE AHORITA ESTAMOS ENTRAMPADOS 

ENTRE LA REFORMA Y LA CONTRARREFORMA, ESTAMOS BUSCANDO 

LA MANERA PERO ESTAMOS ESPERANDO TAMBIÉN LAS LEYES 

SECUNDARIAS QUE VENGAN A RESOLVER A DARNOS LUZ PARA 

TRABAJAR, PERO LOS MAESTROS DE INDÍGENA LO DIJE HACE UN 

MOMENTO, ELLOS SOLOS SE FUERON A NAYARIT, EL DIRECTOR DE 

INDÍGENAS PIDIO PERMISO A LAS AUTORIDADES Y SE PUSO A 

TRABAJAR CON LOS NIÑOS EN NAYARIT, EN CUANTO A EDUCACIÓN 

FÍSICA Y CULTURA, COINCIDO CON USTED, ES MUY TIRSTE LA FORMA 

COMO SE ESTÁ PAGANDO Y YO SE LOS HE DICHO A ELLOS, TENEMOS 

QUE BUSCAR QUE EL MAESTRO NO TENGA 5 HORAS A LA SEMANA 

PORQUE LE SALE MÁS CARO IR A IMPARTIR CLASE, QUE LO QUE PAGA 

EL PASAJE, TODO ESTO DEMASIADAMENTE NOS TOCÓ Y ESTAMOS 

SENTADOS CON UNA LEY, QUE NI ES TODAVÍA REFORMA, NI ES LA 

CONTRARREFORMA, ENTONCES ESTAMOS EN ESE IMPASE Y ESTAMOS 

ESPERANDO LAS LEYES SECUNDARIAS PARA PODER SALIR E IR 

RESOLVIENDO ESOS PROBLEMAS QUE PARA MUCHOS PARECIERAN 

POCO PERO YO ESTOY CONSCIENTE, PORQUE YO SOY DOCENTE 

TENGO 36 AÑOS DE ACTIVO EN LA UNIVERSIDAD COMO MAESTRO Y 

DOS CON PERMISO, CONOZCO DE ESO DE LAS HORAS SUELTAS DE LAS 

HORAS SEMANALES, GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO, PREGUNTO AL DIPUTADO 

FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ, SI QUIERE HACER USO DE SU 
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DERECHO DE RÉPLICA, EN ESE CASO TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA 

POR 2 MINUTOS. 

 

PRESIDENTA: LES PIDO A LOS ASISTENTES POR FAVOR GUARDAR EL 

ORDEN, EL SILENCIO Y LA COMPOSTURA PARA PODER SEGUIR CON EL 

DESARROLLO DE ESTA SESIÓN, GRACIAS. 

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ: COMO USTEDES BIEN 

VERAN HAY DESESPERÓ EN LOS MAESTROS, HAY PREOCUPACIÓN, 

HAY DESÁNIMO EN OCASIONES, LA EDUCACIÓN ES DE TODOS Y DEBE 

SER PARA TODOS POR SUPUESTO, SE HABLABA AHORITA EN LA 

ATENCIÓN, SEÑOR SECRETARIO, DE LA ATENCIÓN A LOS PUEBLOS 

ORIGINARIOS, ES LASTIMOSO QUE LOS PUEBLOS SEMINOMADAS ME 

CONSTA EN LA SIERRA DEL MEZQUITAL, POR EJEMPLO, Y EN PUEBLO 

NUEVO, NO SOLAMENTE NO TENGA LA COMIDA SINO MENOS LA 

EDUCACIÓN, LAS CONDICIONES DE VIDA DEL EDUCANDO, QUE SE DA 

EN LOS DISTINTOS NIVELES, NOS LLEVAN A TENER UNA 

TRANSGRESIÓN DE LA PAZ SOCIAL, UNA PAZ SOCIAL SECRETARIO, DE 

LA CUAL SOMOS RESPONSABLES TODOS, POR ESO YO ENTIENDO Y 

CONSIDERO QUE DEBEMOS DE HACER UN FRENTE COMÚN LOS 

DISTINTOS NIVELES DE GOBIERNO, LA SENSIBILIDAD DE LOS 

GOBIERNOS NO SE DEBE DE DECIR, DEBE DEMOSTRARSE, DEL 

GOBIERNO FEDERAL, DEL ESTADO Y DE LOS MUNICIPIOS, Y LA 

SENSIBILIDAD DE NOSOTROS COMO LEGISLADORES, ES ESCUCHAR Y 

ENTENDER AL PUEBLO, POR ESO YO CREO QUE DEBERÍAMOS DE 
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PONERLE LA ATENCIÓN INMEDIATA A LOS PROBLEMAS QUE AQUEJAN, 

SE QUE HAY VARIOS, SE QUE HAY VARIOS FACTORES 

INDISCUTIBLEMENTE FINANCIERO, OJALÁ QUE ESE RUBRO SEA 

ATENDIDO, POR LO DEMÁS AGRADEZCO MUCHO HABERME 

ESCUCHADO Y REITERARLES A TODOS LOS QUE NOS ESCUCHAN QUE 

SERÁN SIEMPRE BIENVENIDOS A SU CASA, LA CASA DEL PUEBLO, 

MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: MUCHAS GRACIAS DIPUTADO, CONTINUANDO CON EL 

ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE LA VOZ, EL DIPUTADO 

RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, POR EL PARTIDO MOVIMIENTO 

REGENERACIÓN NACIONAL HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU 

PREGUNTA, ADELANTE. 

 

PRESIDENTA: LES PIDO POR FAVOR, GUARDAR SILENCIO, 

COMPOSTURA Y ORDEN PARA PODER SEGUIR CON EL DESARROLLO 

DE ESTA SESIÓN. 

 

PRESIDENTA: LES PEDIMOS POR FAVOR, SILENCIO, PARA QUE EL 

DIPUTADO PUEDE HACER SU PREGUNTA, GRACIAS. 

 

DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ: BUENOS DÍAS A TODOS, CON EL 

PERMISO DE LA PRESIDENCIA, BIENVENIDO SEÑOR SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN, COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS, DOY LA 

BIENVENIDA TAMBIÉN A LOS FUNCIONARIOS CON LOS CUALES HE 



 
       

                                                                                                                    
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                               SESIÓN ORDINARIA DE LA HONORABLE 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO                 

     SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

                                                                          19 DE SEPTIEMBRE DEL 2019 
                                                                                                   11:00 HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

TENIDO EL PRIVILEGIO DE CONVERSAR Y SOLUCIONAR ALGUNAS 

PROBLEMÁTICAS EDUCATIVAS, PERO MÁS QUE NADA, DOY LA 

BIENVENIDA A LOS DOCENTES, ESTA ES SU CASA, LA CASA DEL 

PUEBLO, A ESOS DOCENTES QUE CONTRIBUYEN DÍA A DÍA A LA 

EDUCACIÓN DE NUESTRO ESTADO, COLEGAS DOCENTES, SEAN 

BIENVENIDOS A ESTA SU CASA, SECRETARIO DE EDUCACIÓN, DEBE 

USTED A MILES DE TRABAJADORES SUS QUINQUENIOS, UNA 

PRESTACIÓN QUE SE ENCUENTRA REGULADA POR LA LEY FEDERAL DE 

LOS TRABAJADORES AL SERVICIO DEL ESTADO, DONDE SE ESTABLECE 

QUE POR CADA CINCO AÑOS DE SERVICIO EFECTIVOS PRESTADOS 

HASTA LLEGAR A 25, LOS TRABAJADORES TENDRÁN DERECHO AL 

PAGO DE UNA PRIMA COMO COMPLEMENTO AL SALARIO Y DICHA 

PRIMA SE FIJA EN EL PRESUPUESTO DE EGRESOS 

CORRESPONDIENTES, A 3 AÑOS DE LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN, ES 

UN PROBLEMA QUE NO SE HA PODIDO RESOLVER, LOS DOCENTES HAN 

TENIDO LA NECESIDAD DE RECURRIR LEGALMENTE ANTE LA 

AUTORIDAD COMPETENTE PARA LLEVAR A CABO LOS LITIGIOS, DICHOS 

PROCESOS GENERAN GASTOS, LOS CUALES TIENEN QUE SER 

ABSORBIDOS POR ELLOS MISMOS, CABE SEÑALAR QUE ESTAS 

DEMANDAS EN SU PROCESO NATURAL, DURAN ALREDEDOR DE 6 

MESES PARA LLEGAR A UN LAUDO, QUE POR LO GENERAL ESTOS 

EMITEN A FAVOR DEL DOCENTE, POR LO QUE LA SECRETARÍA AL NO 

VERSE BENEFICIADA, RECURRE AL AMPARO, GENERANDO ASÍ A UN 

GASTO MÁS AL PROCESO, ANTE ESTA SITUACIÓN SEÑOR SECRETARIO, 

ME GUSTARÍA NOS RESPONDIERA, ¿CUÁL ES LA SITUACIÓN ACTUAL 
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LEGAL REFERENTE A LA PROBLEMÁTICA DE PAGO DE QUINQUENIOS? 

¿CUÁNTO PAGA LA SECRETARÍA A SU CARGO ANUALMENTE EN 

JUICIOS? Y ¿CUÁL ES LA RAZÓN POR LA QUE NO SE HA REGULARIZADO 

EL PAGO A DOCENTES PARA EVITAR DICHAS DEMANDAS? COMO 

REPRESENTANTE DEL PUEBLO, LE PIDO, NOS DIGA AQUÍ, ¿CUÁNTOS 

DÍAS SE VA A TARDAR PARA PAGAR LOS QUINQUENIOS? ES CUÁNTO. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO, PARA DAR RESPUESTA TIENE LA 

PALABRA EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO, 

HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO: SEÑOR 

DIPUTADO, TIENE USTED TODA LA RAZÓN, ESTÁ EN LEY, Y ES UNA LEY 

QUE VIENE COMO LO DIJE ANTERIORMENTE DESDE 1965, Y ESTE 

PROBLEMA SE AGRAVÓ EN EL 2013-2014, ES POR ELLO, QUE EN ESTE 

MOMENTO, HASTA EL 2016 TENÍAMOS $400 MILLONES DE PESOS EN 

LAUDOS QUE PAGAR, RECURSO QUE NO TIENE LA SECRETARÍA, LA 

SECRETARÍA NO MANEJA EL DINERO, EN CUANTO A REGULARIZAR, 

ESTAMOS BUSCANDO Y NO QUIERE DECIR QUE NOS VAYAMOS 

BUSCANDO, SINO EN EL NUEVO GOBIERNO PARA ESTABLECER COMO 

LO DIJE ANTERIORMENTE, UNA REUNIÓN ENTRE PERSONAL DOCENTE 

DE LA SECRETARÍA EDUCACIÓN PÚBLICA CON HACIENDA Y SEP Y SEED 

DE DURANGO, PARA BUSCAR EL DIÁLOGO Y TRATAR DE RESOLVER 

ESTE PROBLEMA QUE IMPLICA MUCHOS RECURSOS ADICIONALES AL 
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PRESUPUESTO, NO LE PUEDO DECIR CUÁNTOS DÍAS, PORQUE CAERÍA 

EN MENTIRA, LO QUE SÍ LE PUEDO DECIR, ES QUE HAY TODA LA 

DISPOSICIÓN DEL SEÑOR GOBERNADOR, DEL SECRETARIO DE 

FINANZAS Y DE UN SERVIDOR DE IR TRABAJANDO, FUERA DE ELLO, YO 

LA SEMANA QUE ENTRA, TENGO REUNIÓN YA PROGRAMADA PARA 

TRABAJAR ESTE TEMA Y BUSCAR EL ACERCAMIENTO A TRAVÉS DE SEP 

CON HACIENDA, ES UN PROBLEMA QUE NOS ATAÑE MUCHO A TODOS, 

LAMENTAMOS QUE SE HAYA AGRAVADO, PERO ES UN TEMA QUE VIENE 

DESDE 1960, Y NO LE ESTAMOS SACANDO LA VUELTA, ESTAMOS 

TRABAJANDO, ESTAMOS ATENDIENDOLOS, ALGUNOS LES HEMOS 

PAGADO SUS DEMANDAS, PERO NO HEMOS PODIDO MÁS, OTROS NOS 

HAN CONGELADO LAS CUENTAS, Y COMO LO DIJE, ESO PARA UN 

SERVIDOR ES CÁRCEL, PORQUE ES RECURSO DE FONE, Y SIN 

EMBARGO, ASUMO LA RESPONSABILIDAD, Y NO QUIERE DECIR QUE 

ESTOY SENTADO, PORQUE YA LO DIJE CON EL DIPUTADO IBARRA 

TODO LO QUE HEMOS HECHO, Y PUEDO DECIR CON SATISFACCIÓN 

QUE ES DE LAS POCAS SECRETARÍAS QUE TIENE ESA ORGANIZACIÓN 

QUE NOSOTROS ESTAMOS REALIZANDO, POR ESO QUEREMOS ESAS 

BASES PARA TRABAJAR MÁS EN LA GESTIÓN, NO AQUÍ, AQUÍ NO 

VAMOS A RESOLVER NADA ENFRENTANDONOS, TENEMOS QUE 

BUSCAR EN EL CENTRO DEL PAÍS, EL PROBLEMA, LA SOLUCIÓN AL 

PROBLEMA, LA SOLUCIÓN NO ESTÁ AQUÍ, SON $39 MILLONES DE LOS 

MAESTROS FEDERALES Y $11 MILLONES DEL ESTADO, SON $50 

MILLONES, EN TOTAL POR AÑO, PERO SON $420 MILLONES EN LAUDOS, 

SÍ DIFÍCILMENTE BATALLAMOS PARA COMPRAR MOBILIARIO PARA LAS 
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ESCUELAS, NO VAMOS A TENER NUNCA RECURSO PARA ELLO, POR 

ESO NOS INTERESA MUCHO ESTABLECER ESAS NEGOCIACIONES EN 

MÉXICO, ESTAR TRABAJANDO ALLÁ CON EL GOBIERNO FEDERAL Y EL 

GOBIERNO DEL ESTADO, CONJUNTAMENTE, PARA REALIZAR ESTAS 

GESTIONES Y PODER RESOLVER ESTA PROBLEMÁTICA DE 

QUINQUENIOS, ES CUANTO.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO. LE PREGUNTO AL DIPUTADO 

RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE 

RÉPLICA.  

 

PRESIDENTA: EN ESE CASO TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

PRESIDENTA: LES PIDO A LOS ASISTENTES GUARDEN RESPETO, 

ORDEN Y COMPOSTURA PARA EL DESARROLLO DE ESTA SESIÓN, POR 

FAVOR. 

 

PRESIDENTA: LES PEDIMOS ORDEN Y RESPETO PARA QUE EL 

DIPUTADO PUEDA DECIR SU RÉPLICA, ADELANTE. 

 

DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ: CON EL PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, SEÑOR SECRETARIO, PERMÍTAME INFORMARLE QUE EL 

TEMA DE LA REFORMA EDUCATIVA VA AVANZANDO, EL DÍA DE AYER SE 

ESTABLECIERON 9 PUNTOS FUNDAMENTALES APROBADOS EN LA 
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COMISIÓN DE EDUCACIÓN RESPECTO A LAS LEYES SECUNDARIAS 

DONDE SE EXHORTA, ESCUCHE BIEN, SE EXHORTA A LA SECRETARÍA Y 

AUTORIDADES LOCALES A PAGAR LA RETENCIÓN EN UN PLAZO 

MÁXIMO DE 270 DÍAS, POR ESO LE CUESTIONABA YO, QUE CUÁNTO IBA 

A DURAR USTED EN PAGARLES, LOS MAESTROS NOS HAN COMENTADO 

SEÑOR SECRETARIO, NOSOTROS DECIMOS LO QUE EL PUEBLO NOS 

DICE, LOS MAESTROS NOS HAN COMENTADO QUE USTEDES UTILIZAN 

EL PODER JUDICIAL PARA REPRIMIR AL ABOGADO QUE ESTÁ 

DEFENDIENDO A LOS TRABAJADORES REFERENTE AL PAGO DE 

QUINQUENIOS, CELEBRÓ SEÑOR SECRETARIO, TENERLO EN ESTE 

CONGRESO Y RECIBIRLO EN ESTA SU CASA, YA QUE EN LO QUE VA DE 

UN AÑO, NO HE TENIDO LA SATISFACCIÓN DE PLATICAR CON USTED EN 

SU OFICINA, Y HE HECHO VARIAS AUDIENCIAS, QUIZÁ SEA POR SUS 

INNUMERABLES ACTIVIDADES, PORQUE NO ME GUSTARÍA PENSAR QUE 

HA SIDO PORQUE USTED COMO SECRETARIO, NO LE INTERESA LA 

EDUCACIÓN, LA SITUACIÓN EDUCATIVA DE DURANGO, PORQUE SI 

FUERA ASÍ QUE LAMENTABLE, SEÑOR SECRETARIO, QUIERO 

INFORMARLE QUE EN LO EDUCATIVO, ESTÁ USTED REPROBADO, Y LE 

RECOMIENDO EJERCITE MÁS SU LECTURA, CREO QUE DURANGO, LA 

EDUCACIÓN DE DURANGO NO MERECE ESTE TIPO DE SECRETARIOS, 

SECRETARIOS INSENSIBLES, SECRETARIOS SORDOS AL PUEBLO, NO 

MÁS SIMULACIÓN SECRETARIO, NO MÁS ENGAÑOS, NO MÁS 

COMPADRAZGOS, NO MÁS BENEFICIOS DE UNOS CUANTOS A CAMBIO 

DE PERJUICIOS DE OTROS, ES CUANTO. 
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PRESIDENTA: MUCHAS GRACIAS, AL CONCLUIR EL ORDEN DE LAS 

INTERVENCIONES ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE FUNDAMENTA Y 

DESARROLLA ESTA COMPARECENCIA, DAMOS LAS GRACIAS AL 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO, ASÍ COMO A 

LAS Y LOS INTEGRANTES DE SU EQUIPO DE TRABAJO Y AL PÚBLICO 

PRESENTE, REITERANDO LA VOLUNTAD DEL PODER LEGISLATIVO PARA 

CONSTRUIR LAS LEYES QUE ASEGUREN, PROTEGAN Y GARANTICEN LA 

EDUCACIÓN DE NUESTRA ENTIDAD. 

 

PRESIDENTA: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA 

FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 76 FRACCIÓN XII DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, PROCEDO A DESIGNAR PARA 

QUE CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA POR LOS DIPUTADOS 

CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA, FRANCISCO JAVIER IBARRA 

JÁQUEZ, JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA, ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO 

Y PEDRO AMADOR CASTRO, PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A LA 

SALIDA DE ESTE RECINTO AL CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO RUBÉN 

CALDERÓN LUJÁN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE 

DURANGO.  

 

PRESIDENTA: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO.  

 

PRESIDENTA: SE REANUDA LA SESIÓN.  
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 PRESIDENTA: HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DEL DÍA Y NO 

HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SIENDO LAS (13:32) TRECE 

HORAS CON TREINTA Y DOS MINUTOS, SE CLAUSURA LA SESIÓN, Y SE 

CITA AL PLENO PARA EL DÍA DE HOY (19) DIECINUEVE DE SEPTIEMBRE 

A LAS (17:00) DIECISIETE HORAS, A FIN DE DESAHOGAR LA 

COMPARECENCIA DEL CIUDADANO MÉDICO VETERINARIO 

ZOOTECNISTA JOEL CORRAL ALCANTAR, SECRETARIO DE 

AGRICULTURA, GANADERÍA Y DESARROLLO RURAL DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO DE DURANGO. DAMOS FE ------------------------------------------------------. 

 

 

 

DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ. 

PRESIDENTA. 

 

 

 

DIPUTADA ELIA DEL CÁRMEN TOVAR VALERO. 

                        SECRETARIA. 

 

 

 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA. 

                                                  SECRETARIA. 

 


